
СЕССИЯ УЧЕНЫХ УРАЛА
Вчера в Свердловске, в 

Доме политпросвещения об
кома КПСС, открылась на
учная сессия академических 
учреждений Уральского на
учного центра Академии на
ук СССР, посвященная 50- 
летию образования СССР.

Юбилейную сессию от
крыл председатель прези
диума Уральского научного 
центра Академии наук 
СССР, Герой Социалисти
ческого Труда, академик 
С. В. Вонсовский.

По предложению секрета
ря парткома Уральского на
учного центра, доктора хи
мических наук Н. Г. Илю
щенко участники научной 
сессии единодушно, под бур
ные аплодисменты избрали 
почетный президиум сессии

в составе Политбюро ЦК 
КПСС.

В первый день работы сес
сии состоялись два пленар
ных заседания — утреннее 
и вечернее. С докладами 

на них выступили: «Разви
тие академической науки в 
Советском Союзе за 50 
лет» — академик С. В. Вон
совский, «50-летие образо

вания СССР, единого много
национального государст
ва» — секретарь Свердлов
ского обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев, «П^ти повыше

ния экономической эффек
тивности производительных 

сил Урала» — первый заме
ститель председателя прези
диума Уральского научного 
.центра Академии наук СССР, 
доктор экономических наук 
М. А. Сергеев. С докладами

выступили также академики 
И. Я. Пестовский, H. Н. Кра
совский, С. С. Шварц, В. Д. 
Садовокий и другие.

Сегодня научная сессия 
продолжает свою работу по 
секциям. Участники сессии 
разделились на секции мате
матики и механики, физики, 
электрохимии, неорганиче
ской химии, органической 
химии, металлургии, биоло
гии, геологии и геофизики, 
экономики и физико-техниче
ских проблем энергетики. Ру
ководят секциями видные 
ученые-академики H. Н. Кра
совский, С. С. Шварц, И. Я. 
Пестовский, члены-коррес
понденты Академии наук 

СССР С. В. Карпачев, Н. А. 
Ватолин, Ю. П. Булашевич и 
другие.

К новым 
РУБЕЖАМ

Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
зерна и других продуктов 
земледелия в 1973 году» 
нашло горячий отклик сре
ди всех молодых тружени
ков села.

Сегодня о планах и зада
чах комсомольских орга

низаций рассказывают пер
вый секретарь Красно
уфимского горкома комсо
мола Петр Багаев и победи
тель областного конкурса 
«Жатва-72» комбайнер сов
хоза «Камышловский» Ка- 
мышловского района Вик
тор Парфенов.

Петр БАГАЕВ, 
первый секретарь 
Красноуфимского 
горкома ВЛКСМ:

Несколько слов хочется 
сказать об итогах убороч
ных работ. Земледельцы 
Красноуфимского района 
успешно выполнили приня
тые обязательства по про
даже хлеба государству. И 
свой достойный вклад в 
полновесный «красноуфим
ский каравай» внесли мо
лодые механизаторы, чле
ны комсомольско-молодеж
ных бригад и звеньев.

Основой нашего успеха 
можно с полным правом 
назвать четкую организа
цию социалистического со
ревнования среди молодых 
механизаторов.

Для организации и про
ведения соревнования при 
горкоме комсомола был 
создан специальный штаб, 
куда вошли партийные и 
комсомольские работники, 
представители районного 
управления сельского хо
зяйства.

Сейчас перед штабом по 
организации социалистиче
ского соревнования по
ставлены новые задачи. В 
колхозах и совхозах райо
на полным ходом идет под
готовка техники к посев
ным работам. И здесь то
же большую роль, должны 
сыграть организация со
циалистического соревнова
ния за быстрый и качест
венный ремонт сельскохо
зяйственных машин.

В ближайшее время во 
всех хозяйствах района 
пройдут комсомольские 
собрания, где будет идти 
речь об участии комсомоль
цев в подготовке к новому 
сельскохозяйственному ГО
ДУ-

Виктор ПАРФЕНОВ, 
комбайнер совхоза 

« Камышловский» 
Камышловского района:

В постановлении ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
в числе других слагаемых 
успешной организации со
ревнования говорится о луч
шем использовании техни
ки. Для нас, механизаторов, 
этот вопрос номер один. 
Вот почему сейчас мы уде
ляем большое внимание ре
монту техники. Ведь буду
щие .сверхплановые гекта
ры пахоты, успешная рабо
та в период жатвы зависят 
от хорошей подготовки ма
шинно-тракторного парка к 
началу полевых работ.

Зимнее время мы исполь
зуем и для того, чтобы еще 
раз проанализировать ре
зультаты минувшего сель
скохозяйственного года, 
обобщить опыт передови
ков.

Нынешняя уборочная 
страда была трудной для 
хлеборобов. И в этих ус
ловиях большую /роль сы
грала четкая организация 
социалистического соревно
вания.

Будущая сельскохозяйст
венная страда станет для 
нас продолжением поиска 
новых резервов повышения 
производительности труда. 
А для этого большое вни
мание мы уделяем сейчас 
учебе. Работа в машинно- 
тракторных мастерских — 
это и есть своеобразная 
учеба, когда опытные ме
ханизаторы помогают доб
рым советом молодым. 
Наша задача — как мож
но лучше подготовиться 
к экзамену, который через 
несколько месяцев придет
ся сдавать на поле.

РИТМ
ЮБИЛЕЙНОГО

ГОДА

ccÄSo
«ОБЪЯВИТЬ ДЕВЯТУЮ ПЯ

ТИЛЕТКУ ПЯТИЛЕТКОЙ 
НАИВЫСШЕЙ ПРОИЗВОДИ
ТЕЛЬНОСТИ ТРУДА. ЭКО 
НОМИИ И БЕРЕЖЛИВОСТИ».

(Из резолюции XVH1 об
ластной отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции).

ВШУ ВОЗГЛАВЛЯЮТ МОЛОДЫЕ Фоторепортаж

Вторбй труболитейный цех »руки» через минуту-другую 
Синарского трубного завода подхватывают огненно-крас-
сравнительно молодой. Он по- ную трубу, и она уже катит

ся вдоль линии, где ее обре
зают, охлаждают, испытыва
ют на гидравлику.

Процесс этот идет непре-

строен с учетом более про
грессивных * методов получе
ния чугунных труб, чем это 
было раньше. Здесь льют тру
бы полунепрерывным спосо
бом.

Кран забирает ковш, на
полненный раскаленным чу
гуном, и подает его наверх, к 
заливщикам. Теперь надо 
сбежать по крутым металли
ческим трапам вниз, чтобы 
посмотреть, как плавно и 
уверенно жидкий металл пре
вращается на ваших глазах в 
определенную форму.

Мощные металлические

рыв но. Две установки рабо
тают на полную мощь.

В эти дни коллектив трубо
литейщиков несет трудовою 
вахту в честь 50-летия обра
зования СССР. Социалисти
ческое соревнование возглав
ляет бригада труболитейщи
ков Александра Сускина. Она 
неоднократно выходила побе
дительницей в трудовом спо
ре. Ей присвоено одно из по
четных званий »Лучшая

бригада завода*.
Любой труд оценивается по

результатам. результаты
у молодых труболитейщиков

короче 9,95 метра. А моло
дые мастера так отрегулиро
вали свои машины, так полно 
используют их возможности,

вот какие: с начала
года они выполняют

этого 
месяч-

ные задания не менее, чем 
на 104 процента, выдали за 
10 месяцев 432 тонны труб 
сверх задания. Только в ок
тябре сверхплановые трубы, 
выпущенные молодым кол
лективом, составили 51 тонну. 
В то же время синарские 
труболитейщики экономят 
металл. С начала года брига
да Александра Сускина сэко
номила 212 тонн чугуна!

По технологии предусмат
ривается отливать трубу не

что отливают трубы 
в 10 метров.

Бережное отношение

длиною Конференция

дой 
ни, 
ла

секунде рабочего 
каждому грамму

к каж- 
време- 
метал-

помогло бригаде Алексан-
дра Сускина стать ведущим 
рабочим коллективом круп
ного завода.

К. ЧУВАШОВ.
НА СНИМКАХ: бригада 

Александра Сускина; асфалъ-
тировщики 
А. Яковлев; 
ские трубы!

Снимки

С. Дедюхин и 
вот они, синар-

А. ГРАХОВА

Состоялась отчетно-выбор
ная комсомольская конферен
ция в Уральском научном 
центре Академии наук СССР. 
Она подвела итоги работы за^ 
минувший год, избрала новый 
состав комитета ВЛКСМ. Сек
ретарем \ комитета избран 
Юрий Зайнулин.

В работе конференции при
няли участие секретарь Киров
ского райкома КПСС Сверд
ловска И. В. Л/ жарева, заведу
ющий' отделом научной моло
дежи ЦК ВЛКСМ Б. И. Мокроу
сов, первый секретарь Сверд
ловского обкома ВЛКСМ Е. И. 
Кондратьев. *

Семинары

кретарей комсомольских орга
низаций района. Семинар от
крылся докладом секретаря 
обкома ВЛКСМ В. Андрианова 
«О некоторых вопросах орга
низационной и идеологической 
работы комитетов комсомола». 
Среди рассмотренных на семи
наре вопросов были: «О зада
чах штабов и отрядов «Комсо
мольского прожектора», «О 
практике работы с личными 
комплексными планами и о 
развитии соревнования «За 
уральский сверхплановый час» 
на Свердловском инструмен
тальном заводе» и другие.

Пленумы
Состоялся пленум Орджони- 

кидзевского райкома ВЛКСМ 
Свердловска. Он обсудил во
прос «О работе комитета 
ВЛКСМ Свердловского маши
ностроительного завода имени 
М. И. Калинина по выполнению 
комсомольской пятилетки
«Больше -знать — лучше ра
ботать».

С докладом выступил сек
ретарь заводского комитета 
ВЛКСМ В. Иванов.

Высокое имя —ударная!
Городская ударная комсомольская стройка Ревды — цех двой

ного суперфосфата на Среднеуральском медеплавильном заво
де — важный пусковой объект юбилейного года. На многих уча
стках комплекса монтажные работы были завершены к концу 
ноября. Началась наладка оборудования. 350 тысяч тонн цен
ных удобрений в год будет давать сельскому хозяйству ревдин- 
ская «фабрика плодородия». Первые килограммы суперфосфата 
намечено выдать в канун праздника — дня 50-летия образова
ния СССР.

Сегодня мы рассказываем, как идут дела на стройке.

ИДЕМ
НА РЕКОРДЫ

Перед нашей бригадой с 
участка «Уралстальконст- 
рукции» стояла боевая за
дача: обшить профилирован
ным железом две стены в 
экстракционном отделении 
площадью 520 квадратных 
метров. И время четко обо
значили,: восемь суток.

Программу свою монтаж
ники выполнили с честью. 
Не восемь, а четверо суток 
всего потребовалось ребятам, 
чтобы «отгородить» экстрак
ционное отделение от су
шильного и отделения нейт
рализации.

Признаться, я даже не 
ожидал этого. Причем, усло
вия для работы были до
вольно сложными: на боль
шой высоте, мешают конст
рукции...

Тут, конечно, «винить» 
надо всю бригаду. Eq мас
терство, согласованность в 
действиях и помогли устано
вить рекорд. Электросварщи
ки К. Умнов и А. Лукаше

вич, монтажники А. Ершков, 
Н. Дикунов, В. Рыбин, кра
новщик из управления меха
низации Г. Попов и другие 
доказали, на что способен 
коллектив, когда он четко 
представляет свою задачу, 
борется за то, чтобы сде
лать работу качественно и 
досрочно.

А. ШАБАЛИН, 
бригадир монтажников 

«Уралстальконструкции».

ТЕМП, ТЕМП!
' Даже постороннему чело

веку, когда он оказывается в 
отделении домола фосфорной 
муки, становится ясно, что 
этот участок сейчас приобрел 
первостепенную важность на 
суперфосфатном комплексе.

Возле здания стоят, за
драв металлические руки- 
крюки, автокраны; будто пе
ред стартоМ замерли маши
ны, а бульдозер готов сейчас 
же приступить к благоуст
ройству территории...

А внутри корпуса священ
нодействуют одни монтажни
ки. Ни каменщиков, ни бе
тонщиков — одни „монтаж
ники. Вспоминаются слова

парторга стройки А. Ф. Бу
дарина;

— На «муке» работают 
четыре бригады «востоков- 
цев», которыми руководят 
Алексеев, Дудин, Гунин, Вер
шинин. Темп — высокий, де
ло знают. Может; что-нибудь 
нужно ребятам?...

— Пока ни в чем не нуж
даемся, — отвечает брига
дир бригады коммунистиче
ского труда Анатолий Гу
нин.

— Нормально идет рабо
та, — продолжает нетороп
ливо бригадир. — Редуктор 
у мельниц выверен, двигате
ли установлены, камерные 
насосы тоже стоят* Словом, 
самый тяжелый 4 такелаж 
сделан, остались мелкие ра
боты.

Мельницы, шаровые мель
ницы... Они лежат на мощ
ных железобетонных под
ставках и ждут, когда их по
кроют броней, насыплют де
сятки тонн стальных —шари
ков, нажмут на кнопки, и 
два горизонтальных резер
вуара начнут медленно и тя
жело ворочаться, домалы
вать фосфорную муку.

...В конце корпуса вниз 
идет крутая лестница.

Бетонированная яма глу
биной в пять метров, попар
но стоят -четыре насоса, а 
под ними, на дощатых ле
жанках — ребята. Один из 
них, Анатолий ‘ Селиванов, 
поднялся с «топчана» и ска
зал:

— Начали разводку де
лать. (Приспособили доски, 
чтобы не в воде лежать: 
строители после себя «па
мять» оставили. Понятно, что 
они не могут везде все ус
петь, но и нам нельзя элект

росваркой пользоваться: то
ком бьет.

Селиванов на монтаже уже 
15 лет, На многих стройках 
побывал. Да и товарищи ему 
под стать: Михаил Белозе
ров, Василий Чичанов, Ген
надий Герасимов, а из брига
ды Ивана Дудина — Васи
лий 'Дорошевич.

Когда я выбрался из/ ямы, 
ко мне подошел Анатолий 
Гунин.

— Кран нам нужен мосто
вой. Вон он, под потолком 
спрятался, — тычет в угол 

»корпуса монтажник и про
должает: —- Ile работает 
кран, а электромонтажники 
не #очень-то беспокоятся о 
его готовности. Сдерживает 
и неукомплектованность 
фильтра: есть только ниж
няя да средняя части, а ра
мы для него нет.

Он еще раз повернулся, 
осмотрел все оборудование 
и, сдвинув шапку на заты
лок, как-то добродушно, по- 
домашнему произнес:

— А так — ничего, сде
лаем. Хочется, конечно, по
лучше все и побыстрее...

С. РЯБОВ.

НЕТ СОМНЕНИЙ
В УСПЕХЕ

В моей бригаде девять 
человек. Шестеро здесь на 
«супере», а трое у соседей. 
В целом всё равно получает
ся, что все мы на пусковых 
объектах: у соседей 4-я оче
редь новотрубного цеха тоже 
нынче сдается.

Паша шестерка ведёт об
вязку насосов полиэтилено
выми трубами в экстракци
онном отделении. Да и не 
только ндсрсы: баки,- эк
страктор. емкости для фос
форной кислоты — везде 
мы должны / протянуть «жи- 
лй» для питания агрегатов.

По прежним делам брига
ды скажу, что и на этот раз 
не опозорим звания коллек
тива коммунистического 
труда .

Раньше мы работали на 
монтаже шламопроводЦ, де
лали эстакаду для него, по
том нас срочно перебросили 
на купоросную установку 
метизно - металлургического 
завода. После —- снова 
сюда.

Уже уложено более кило
метра труб разного диамет
ра. Когда закончим работы 
здесь, перейдем в реакцион
ное отделение. Пожалуй, 
там и. побольше придется 
труб тянуть,, а сроки, как 
известно, оцень -ограничен
ные.

Надежда на ребят, на на
шу сработанность. Опытные 
монтажники играют глав
ную роль в бригаде. Это 
Евгений Смаков, Владимир 
Чебыкин, Иван Пащук, Ни
колай Дрягин.

К нам пришло пополнение 
из ГПТУ-72. Несколько ре
бят раньше проходили в 
бригаде практику и после 
окончания училища стали 
работать вместе с нами. Ду
маю, что молодежь быстро 
освоится на новом месте, 
тем более, мы уже знаем, 
кто' на что из них способен.

И. СТАРОВОЙТОВ, 
бригадир бригады 
коммунистического 

труда.

Вчера в обкоме ВЛКСМ со
стоялся семинар первых сек
ретарей горкомов и райкомов 
ВЛКСМ и секретарей комите
тов ВЛКСМ крупнейших пред
приятий и учебных заведений 
области.

С докладом «Научную орга
низацию труда — в деятель
ность областной комсомоль
ской организации» выступил 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ Е. Кондратьев.

Участники семинара обменя
лись опытом внедрения эле
ментов НОТ в комсомольскую 
работу. Первый секретарь 
‘Первоуральского горкома 
ВЛКСМ В. Котов и секретарь 
комитета ВЛКСМ Северского 
трубного завода В. Савельев 
посвятили свои выступления 
планированию деятельности 

городской и первичной комсо
мольских организаций. О со
вершенствовании организации 
работы районных, ’комитетов 
ВЛКСМ говорили первые сек
ретари Ленинского райкома 
комсомола Свердловска и Ле
нинского райкома^ комсомо

ла Нижнего Тагила А. Лугов- 
цов и В. Виноградов. Темой 
выступления первого секрета
ря Каменск-Уральского горко
ма ВЛКСМ А. Ильина были ин
формационная работа, конт
роль за выполнением прини
маемых решений. Опытом ра
боты по подбору, расстановке 
и обучению комсомольских 

кадров и актива поделился 
первый секретарь Дзержин
ского райкома ВЛКСМ Ниж
него Тагила В. Антонов. О ра
боте с графиком плановой ин
формации рассказал первый 
секретарь^ Полевского горко
ма ВЛКСМ В. Ивлев.

На семинаре выступил за
ведующий сектором информа
ции ЦК ВЛКСМ А. А. Невиц- 
кий.

В работе семинара приняла 
участие заведующая сектором 
информации обкома КПСС 
3. Т. Ситникова.

* * ♦
Ленинский районный комитет 

ВЛКСМ Свердловска , провел 
первый после отчетов и выбо
ров двухдневный семинар се-

В работе пленума приняли 
участие * первый секретарь 
Орджоникидзевского райкома 
КПСС И. И. Потапов, первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
Е. Кондратьев, первый секре
тарь Свердловского горкома 
ВЛКСМ А. ХлопЬев.

* * #
В Верх-Исетском райкоме 

комсомола прошел пленум «О 
роли комсомольских организа
ций в работе по дальнейшему 
улучшению организации со
циалистического соревнова
ния среди комсомольцев и 
молодежи в производствен
ных коллективах и учеб
ных заведениях района». 
С докладом перед собравши
мися выступил первый секре
тарь районного комитета 
ВЛКСМ Б. Непомнящий.

В работе пленума приняли 
участие первый секретарь 
Верх-Исетского райкома КПСС 
В. А. Соколов и первый секре
тарь Свердловского горкома 
комсомола А. Хлопьев.

* * Ф
«О задачах школьных комсо

мольских организаций в свете 
решений VI пленума ЦК ВЛКСМ 
«Об улучшении руководства 
школьными комсомольскими 
организациями и повышении 
их роли в коммунистическом 
воспитании Учащихся» — пле
нум с такой повесткой состоял
ся в горкоме ВЛКСМ Режа. В 
его работе прняли участие се
кретарь городского комитета 
партии В. А. Бабушкин, а так
же директора, заместители ди
ректоров и пионервожатые 
школ города.

Слет
Слет артековцев и «орлят» 

состоялся в Реже. На него бы
ли приглашены также 200 луч
ших пионеров-активистов го
рода. Собравшихся, приветст- 

, вовали председатель город
ского Совета пионерских ор
ганизаций, секретарь горкома 
КПСС А. П. Старов, секретарь 

jppKOMa комсомола А. Мака
ренкова, организатор первого 
пионерского отряда в городе 
Г. Ф. Волынкина.

ПРОДОЛЖЕНИЕ СОВЕТСКО- 
ЧИЛИЙСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ

КАК ПРЕЖДЕ, В СТРОЮ
«...Молодым рабочим мужей 

опыт старых борцов... умудрен
ных революционными тради
циями и широким политиче
ским кругозором» — эти ленин
ские слова £тали руководством 
для большой совместной рабо
ты многих и многих комитетов 
ВЛКСМ и советов ветеранов 
комсомола. Ведь воспитание 
молодой смены — есть дело 
общегосударственное, дело об
щенародное. И помощь ветера
нов в этом комсомольским ко
митетам может быть очень ве
сомой.

Какова же она, помощь эта, 
на сей день?

За пятнадцать лет, неосо
бенно за последние пять из 
них, областной совет ветера
нов под руководством обкома 
КПСС и бюро обкома ВЛКСМ 
сделал немало. Создано более

150 советов ветеранов, кото
рые оказали большую помощь 
комитетам комсомола в воспи
тательной работе среду моло
дежи. Ветераны участвуют в 
налаживании политучебы, 
комплектовании школ рабочей 
молодежи, помогают организо
вывать социалистическое со
ревнование. Они проводят в 
общеобразовательных школах 
«уроки мужества», много де
лают для создания музеев и 
комнат боевой и трудовой сла
вы. организуют работу в дет
ских клубах по месту житель
ства, берут шефство над 
«трудными», приходят на по
мощь при подготовке и прове
дении сдачи нормативов ново
го спортивного комплекса 
ГТО.

Ветераны Союза молодежи 
являются как бы посланцами

нашей партии в комсомоле. 
Вот почему хочется напомнить, 
что важно, просто необходимо 
каждого ветерана взять на 
персональный учет как в ко
митете комсомола, так и со
вете ветеранов, и вовле^рть йх 
в общую систему выпита 
тельной работы. Очень хорошо 
сказал по этому поводу с три 
буны XXIV съезда' КПСС Л. И 
Брежнев: «Многие партийные 
организации находят полезные 
формы работы с пенсионера
ми. Но мы правильно посту
пим, если примем меры к бе
лее активному использованию 
опыта, энергии наших ветера
нов в общественной и трудо 
вой деятельности». И слова эти 
обязывают нас глубоко про
анализировать состояние ра
боты советов ветеранов, и в 
дальнейшем непрестанно повы

шать их роль в воспитатель
ном процессе, а также укреп 
пять организационно.

Помню выступление предсе
дателя совета ветеранов при 
Кировском райкоме ВЛКСМ 
г. Свердловска Михаила Геор
гиевича Дубова па пашем бю
ро. Он говорил тогда о том. что 
в районе около 2р0 ветеранов 
объединены в семи советах 
при комитетах комсомола Оли 
частые и желанные гости в 
школах, детских клубах, в мо
лодежных коллективах на 
предприятиях.

Ветераны в Орджоннкидзев 
ск-ом районе Свердловска про- 
чвляют деятельную заботу в 
организации наставничества 
среди молодых рабочих.

У их «коллег» из Богдано 
вичского района уже се
годня насчитывается 18 сове
тов ветеранов. И они дейст
вуют в колхозах, совхозах, на 
предприятиях.

Совсем другая картина
предстает в Каменске Ураль

ском. По словам председателя 
тамошнего совета ветеранов 
А. С. Васильевой, всего лишь 
67 ветеранов комсомола при
влечены к работе с моло
дежью. До сих пор не созданы 
советы в таких крупных рай
онах. как Синарский и Красно
горский. Во всем городе не на
лажен учет ветеранов.

Движение ветеранов комсо
мола уже давно стало постоян
ным. массовым. всесоюзным 
движением. Стало оно одним 
из тех починов, которые рож
даются временем* И в него, 
как п поток, вливаются новые 
и новые силы умудренных 
жизнью, опытом бывших ком
сомольских вожаков. Это обе
щает болтаное будущее наше
му движению. Но требует и 
умелЪго руководства им.

Т. БАБИКОВ, 
член обкома ВЛКСМ, 
исполняющий обязан
ности председателя 

областного совета 
ветеранов комсомола.

7 декабря в Кремле были 
продолжены переговоры 
между Генеральным секре
тарем ЦК КПСС .’1. И. 
Брежневым, членом Полит
бюро ЦК КПСС. Председа
телем Президиума Верхов
ного Совета СССР II. В. 
Подгорным, членом Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
телем Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгиным, 
членом Политбюро ЦК 
КПСС, секретарем ЦК 
КПСС А. П. ,Кириленко, 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС Б. Н. Пономаре
вым, членом ЦК КПСС, ми
нистром иностранных дел 
СССР А. Л. Громыко и пре
зидентом Республики Чили 
Сальвадором Альенде Гос1 
сенс.

Во' время переговоров был 
продолжен обмен мнениями 
о путях развития дружбы ' и 
сотрудничества между Со
ветским Союзом и Республи
кой Чили. В духе взаимопо
нимания были рассмотрены 
вопросы, касающиеся расши
рения двусторонних эконо
мических. научно техниче
ских и .культурных связей. 
Стороны обсудили также 
ряд актуальных междуна
родных проблем, решение 
которых способствовало бы 
упрочению всеобщего мира 
и безопасности народов.

С советской стороны в пе
реговорах приняли уча
стие —• министр внешней 
торговли СССР H. С. Пато-

личев, председатель Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
внешним экономическим свя
зям С. А. ‘Скачков, первый 
заместитель министра иност
ранных дел СССР В. В. Куз
нецов. посол СССР в /Рес
публике Чили А. В. Басов.

С чилийской стороны в 
переговорах участвовали 
члены правительства Рес
публики Чили министр ино4 
странных ‘ дел Клодомнро 
Альмейда,’ сенатор Луис 
Корвалан Генеральный 
секретарь Коммунистиче
ской партии ЧиЛи, министр 
труда и сЪциального обеспе
чения Луис Фигероа, ди
ректор управления нацио-, 
нального планирования Гон
сало Мартнер, посол в ран
ге министра Эрнан Санта 
Крус, исполнительный сек
ретарь секретариата по 
внешним экономическим 
связям Эрнесто Торреальба, 
президент Центрального бан
ка Чили Альфонсо Иностро- 
са, временный поверенный в 
делах Республики Чили в 
CÇCP Марио Дарригранди 
и другие официальные лица.

Была достигнута догово
ренность относительно опуб
ликования совместного со
ветско-чилийского коммюни
ке об итогах состоявшихся 
переговоров. '

Переговоры проходили в 
обстановке дружбы и единст
ва взглядов и позиций по 
обсуждавшимся вопросам.

(ТАСС).
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Союз
нерушимый

РСФСР

В заводских 
топках —газ

Первые миллионы кубо
метров природного газа по
лучили предприятия Волго
града по магистральному га
зопроводу Средняя Азия — 
Центр. Голубое топливо 
пришло на берега Волги за 
полторы тысячи километ
ров. Ежедневно его будет 
поступать сюда около 7 
миллионов кубометров.

ЛАТВИЯ

Досрочно!
РИГА. Экипажи судов ры

боловецких колхозов Латвии 
выполнили задания 1972 го
да по всем основным показа
телям. В Атлантическом оке
ане. Балтийском море и 
Рижском заливе добыто 
1 миллион 970 тысяч цент
неров рыбы.

Досрочно выполнены так
же социалистические обяза
тельства в честь 50-летия 
образования СССР. Первен
ство в соревновании держат 
промысловики колхозов «Уз- 
вара». «Пирмайс майе» и 
«Бривайс вилнис».

гическом заводе создана пря
мая телетайпная связь между 
лабораториями, мартеновскими 
и электроплавильными печами

НА СНИМКЕ: сталевары Че 
лябинского завода Анатолии 
Потасов и Сергей Таран прини
мают результаты анализа.

ЛИПЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. Отлич 
ными показателями встречает 
50-летие образования СССР 
коллектив Елецкого завода 
«Эльта».

На предприятии освоено 
производство новой модели ки
нескопа с экраном 50 санти
метров.

НА СНИМКЕ: испытатель Ли
дия Титова с кинескопами, от
меченными Знаком качества.

Фотохроника. ТАСС.

Твоя дорога в жизнь

ОСТАНОВКА
СТАНЦИЯ«МЕЧТА»

Недавно Главный Комитет 
Выставки достижении народ
ного хозяйства наградил 
юных моделистов Свердлов
ской детской железной доро
ги за хорошую организацию 
технического творчества, раз
работку и изготовление ро
бота «Южик» и комплекта 
сувениров из уральских по
делочных камней дипломом 
I степени и 12 медалями.

Бегут по рельсам поезда. Пе
рестук колес сливается в еди
ную волнующую песню. Доро
ги. Большие, тысячекиломет
ровые, как транссибирская ма
гистраль, и совсем маленькие—
детские железные дороги. За
вагонным окном мелькают го
рода, села, мелькают годы, ме
сяцы, дни... На жизненном пу
ти нет знаков указателей. Про
сто есть где-то единственная 
станция, к .которой ты ' стре
мишься, которой ты живешь,— 
станция с названием «Мечта».

Свердловская детская желез
ная дорога. Ее воспитанникам 
12—15 лет. Ученики разных 
школ города объединены в 
этом дружном ребячьем кол
лективе общим делом, общими 
заботами. Дкадемик В. Н. Об
разцов говорил как-то, что дет
ские железные дороги не дол
жны быть только игрой, а дол
жны приносить пользу общест
ву, являться средством воспи
тания молодых железнодорож
ников. На детской дороге под
растает достойная смена стар
шим. Сотни бывших юных же
лезнодорожников работают се
годня в отделениях железной 
дороги. Только в этом году 
28 выпускников детской доро
ги поступили в Свердловский 
техникум железнодорожного 
транспорта.

Да, это ие только игра, ребя
там доверены локомотивы, ва
гоны, станции, доверена взрос
лая, серьезная работа. И что
бы ребята чувствовали ответ
ственность, возложенную на 
них, инструкторы детской же
лезной дороги пошли по тако
му педагогическому пути, как 
развитие детского самоуправ
ления. Не ради развлечения, а 
тади увлечения самих ребят. 
Перед началом рабочего дня 
мальчишки и девчонки плани
руют, чем будут заниматься 
сегодня, а вечером отчитыва
ются перед товарищами. Наи
более важные вопросы тоже 
решаются на планерке.

Воспитательное влияние са
моуправления огромно. Чувст
во товарищества, чувство 
взаимопомощи всегда были 
главными для юных железно
дорожников. Без этого здесь 
не обойтись, не обойтись, так 
же, как и в любом коллективе.

Среди юных железнодорож
ников — ни одного второгод
ника. Нет, сюда не набирали 
специально «сильных» учени
ков. Изучая специальность, ре
бята на практике применяют 
нания, полученные на уроках 
жзикн, математики, черчения.
Шестиклассники Гера Ннко- 

иов и Витя Весенин монтйпу- 
ют сложный электроприбор. 
Программа, по которой зани
маются ребята на детской до-
юге, обширнее 
Электротехника,

школьной, 
автоматика,

: простой опрос в классе
А рядом ведет занятия в 

I кружке моделирования В. П. 
• Перепелкин. Виталий Петрович, 
■ человек удивительный, страстно 
î влюбленный в свою профессию, 

пользуется у ребят большим 
■ авторитетом. Увлечения Вита- 
; лия Петровича разнообразны, и 

это он умеет передать своим 
воспитанникам. Собранные ле
том на экскурсиях, в походах 
камни превращаются под уме
лыми руками юных железнодо
рожников в изумительные, ори
гинальные сувениры. Но ребя
там часто не хватает своего ма
териала, и тогда на помощь 
приходит фирма «Русские са
моцветы». И ювелирно-граниль
ная фабрика. Мальчишки пере
бирают только что привезенные 
с фабрики обрези поделочных 
камней, сове'туются, какой су
венир можно сделать из яшмы, 
лазурита, агата.

Вроде бы далеко стоят друг 
от друга две разные специаль
ности: камнереза и машиниста 
электровоза. Но... Небольшая 
комната, eine не? .оборудован
ная, здесь только-только начи
нают собирать музей детской 
железной дороги. Среди экспо
натов музея: первый паровоз 
Черепановых и усовершенство
ванные тепловозы — и это все 
из камней.

Желающих заниматься в 
кружках детской железной до
роги около тысячи. И, конечно 
же, одним инструкторам здесь 
не справиться. У юных желез
нодорожников есть старшие 
друзья — студенты Уральского 
электромеханического инсти
тута инженеров железнодорож
ного транспорта. Шефы помога
ют оформлять кабинеты 
профориентации, читают лекции 
первокурсникам детской желез
ной дороги, ходят с ребятами 
в походы.

Таня Белобородова, быв
шая юная железнодорожница, 
интересуется .заботами и дела
ми младших. Саша Смородов 
весь трудовой семестр ■ прора
ботал на детской железной до
роге.

К сожалению, план шефской 
работы несколько ограничен. 
При возможностях такого 
крупного учебного заведения 
Свердловска можно было бы 
сделать гораздо больше. Но 
только в этом году в институ
те заговорили о реконструкции 
и удлинении детской дороги, о 
необходимости материальной 
помощи, моральной поддержки 
младшим.

Длина детской железной до
роги всего 2,5 километра и яв
но не устраивает возрастаю
щие требования юных железно
дорожников. У ребят нет хоро
шего учебного здания. План 
учебного корпуса, приобретен
ный детской железной дорогой 
еще в 1962 году, явно устарел. 
Необходим более усовершенст
вованный проект. И в разработ
ке его большую помощь смогли 
бы оказать студенты - дип
ломники.

Когда мы разговаривали с 
главным инженером управле
ния Свердловской ордена 
Ленина железной дороги Е. М. 
Осиповым, он сказал:

— Да, есть у нас хорошая

I — Видел у вас рабочих, 
I видел производство, а за- 
I вода не видел, — полушут- 
| ливо-полусерьезно заметил 

министр П. Ф. Ломано, подво
дя итог своего осмотра Полев- 
ского криолитового завода. 
Министр приезжал год назад. 
Что он тогда имел в виду? 
Может быть, его удивили 
внешний вид и размеры, ко
торые никак не соответству
ют ни объему, ни, тем более, 
значению продукции завода. 
Завод, от работы которого 
зависит много предприятий 
алюминиевой промышленно
сти страны, помещался в 
старых, небольших размеров 
цехах, построенных еще во 
времена основания и расши
ренных затем в 30-х годах. 
Здание серно-кислотного це
ха пришло в негодность. Из- 
за ветхости его пришлось 
закрыть. Теперь завод рабо
тает на привозной серной 
кислоте, которая обходится 
дороже. Ежегодно во все 
концы Советского Союза от
гружаются десятки тысяч 
тонн фторосолей, а завод, 
дающий такой объем продук
ции, каким-то образом уме
стился на очень небольшой 
территории.

И этот завод должен обес
печить большое увеличение 
выплавки алюминия в 9-й пя
тилетке. «Для достижения 
намеченного проектом Дирек
тив уровня производства 
цветных металлов. — запи
сано в Директивах XXIV 
съезда КПСС, — предстоит 
завершить строительство 
Братского. Красноярского и 
Иркутского алюминиевых за
водов». Тем самым выпуск 
алюминия будет увеличен на 
50—60 процентов. Чтобы Не 
«осадить» алюминиевые ги
ганты Сибири. Полевской 
криолитовый завод должен 
увеличить свои мощности в 
несколько раз.

Трест «Северскстрой» при
нялся за реконструкцию. Но 
это не только и не столько 
реконструкция, сколько рас
ширение завода. Трест стро
ит солевой и вспомогатель
ный цехи, складские поме
щения и объекты энергети
ческого хозяйства. Строи
тельство финансируется из 
централизованного фонда ка
питальных вложений. Общий 
объем их — 49 миллионов 

.рублей. Одновременно прово
дится реконструкция дейст
вующих цехов. Давними уси
лиями, которые были пред-" 
приняты в 1962—1968 го
дах, мощность цехов увели
чилась в 4—5 раз. Это было 
достигнуто путем освоения 
природного газа, установкой 
дополнительного оборудова-

нял на тех же площадях,- ре
конструкцией газоочистных 
сооружений и целым рядом 
других мер.

— Каждый год проводит
ся капитальный ремонт 
в криолитовом цехе, — гово
рит главный инженер отдела 
капитального строительства 
завода М. И. Кашин. — Мы 
бы и рады пореже его устра
ивать, да не можем. ' Пол 
действием агрессивных сред
оборудование быстро изна-
шивается. Чтобы цех работал 
устойчиво, каждый год его 
приходится «омолаживать».

ской организации завода 
А. Московских было поруче
но «зажечь» «Комсомоль
ский прожектор». В его ост
рых лучах не совсем уютно 
почувствовали себя наруши
тели трудовой дисциплины, 
выявленные недавно прове
денным рейдом.

И все же есть некоторая 
странность в работе завод
ской комсомолии. Такое 
впечатление, будто они не 
осознают вполне всей важ-

пример. Необходима их под« 
держка в улучшении трудо
вой дисциплины. Есть пред
ложение организовать «Ком
сомольский прожектор» со 
строителями...»

Видите, какой фронт рабо
ты. И начать надо именно с 
организации совместного 
«Комсомольского прожек
тора». A to две комсомоль-
ские организации треста

ности
да. 
тем,

не
реконструкции заво- 
задумываются над

какая ответственность

«Северскстрой» и криолито
вого завода, заинтересован
ные в одном важном деле — 
успешном ходе и завершении 
реконструкции завода, ока.за-

ПОЗЫВНЫЕ РЕКОНСТРУКЦИИ:
ИНИЦИАТИВА, НОВАТОРСТВО, РАСЧЕТ, ДЕРЗАНИЕ

В СТОРОНЕ
ХОТЯ

В криолитовом и фтори
стом цехах улучшены сани
тарные условия, выполнена 
обменная вентиляция. Там 
внедряется новое оборудова
ние. Большая работа прове
дена в криолитовом цехе по 
механизации упаковки и 
транспортировки готовой про
дукции. На этом мы сэконо
мили 30 тысяч рублей в люд.
Осуществленная реконст-
рукция насосно-холодильного 
отделения фтористого цеха 
принесет нам годовой эф
фект в десятки тысяч рублей. 
В этом же фтористом цехе 
к концу года будет модерни
зировано отделение очистки 
плавиковой кислоты, что дает 
тысячи рублей годового эф
фекта.

Вся же реконструкция бу
дет стоить 62 миллиона руб
лей. Это с учетом затрат на 
строительство новых цехов и 
объектов, которое ведет 
трест «Северскстрой». Сюда 
же входят расходы по рекон
струкции действующих це
хов. С пуском второй очере
ди мощностей, а это заплани
ровано на 1975 год, завод 
будет давать десятки тысяч 
тонн фторосолей в год. Если 
строить новый завод с таким 
же объемом выпуска продук
ции, потребовалось бы 150 
миллионов рублей, а здесь 
обойдутся 62 миллионами.

Тресту предстоит сделать 
многое. Объем работ велик. 
В прошлом году строители 
никак не могли сладить с 
планом. Да и нынче тоже.

Секретарю комсомоль-

И РЯДОМ
ложится и на их плечи. На 
вопрос, чем и как конкрет
но помогли комсомольцы в 
реконструкции, А. Москов
ских не находит сразу, что от
ветить. потом припоминает:

— Комсомольцы криоли
тового цеха устраивали суб
ботники.

— Да. вышли на суббот-
ник подтверждают в
цехе. — по сбору металло
лома.

— Была трудовая суббота

лйсь разобщенными. Секре
тарь трестовского комитета 
комсомола В. Максимовских 
разводит руками: «Пока кон
такта не смогли наладить, 
хотя возможность для объе
динения есть. Например, для 
проведения совместных рей
дов по экономии и бережли
вости рабочего времени...» 
Ему вторит А. Московских, 
секретарь заводской комсо
мольской организации: «Раз-

у трестовских 
цев. —• говорит 
ских.

— Да. была.

комсомоль-
А. Москов-

соглаша-
,трестовскогоется секретарь 

комитета комсомола В. Мак-
симовских. — Только не по 
реконструкции. Мы предло
жили свои услуги, но нашли 
нужным «бросить» нас на 
сельскохозяйственный объ
ект. который надо было сда
вать.

А. Московских уверен, что 
сейчас, Жэгда проводятся ра
боты по нулевому циклу, 
монтируются фундаменты, 
комсомольцы ничем не мо
гут помочь строителям. 
«Разве только в .качестве 
подсобных рабочих?» — 
предполагает он. Парторг же 
штаба Г. И. Казанцев дер- 
йсится другого мнения: «Мы 
им работы найдем на много 
месяцев. И на нулевом цикле, 
и в общежитии мы затеяли 
переоборудование — там ра
боты невпроворот. Где еще 
могут помочь комсомольцы? 
В проведении рейдов по со
держанию оборудования, на

говор был. Да. знаете 
как-то все не удавалось...

Вот такие «контакты»

ли.

И
это в то время, когда положе
ние трудное. Строители рез
ко наращивают темпы. Сле
дующий год — год . предпо
лагаемого пуска первой оче
реди мощностей. Чтобы рнн 
вовремя вступили в строй, 
трест должен освоить в 1973 
году 15 миллионов рублей. 
Это в два раза больше, чем 
в 1972 году. Окажется ли 
трест в силах реализовать та
кую сумму?

Реконструкция и расшире
ние Полевского криолитово
го завода — это не такое де
ло. чтобы оставлять его на 
«потом» и, когда начнут 
поджимать сроки, «авралом 
и штурмом» осваивать нере
ализованные миллионы. По
этому особенно острой стано
вится необходимость именно 
сейчас комсомолу взять 
шефство над стройкой. И 
объявить его не формально, 
а так. чтобы завод получил 
значительную помощь ком
сомольцев. А. КАМАНОВ.

Полевской.

БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ

«ВОРОТА НАСТЕЖЬ»'
ТАК НАЗЫВАЛАСЬ КОРРЕС

ПОНДЕНЦИЯ, ОПУБЛИКОВАН 
НАЯ В НАШЕЙ ГАЗЕТЕ 24 ОК 
ТЯБРЯ 1972 ГОДА.

Статья обсуждена на проф
союзном собрании базы № 1. 
Коллектив базы резко осудил 
расхитителей и принял следую
щие меры.

Водителю электропогрузчика 
Зайнулиной за хищение арбу
зов и дынь объявлен строгий 
выговор, приказ »зачитан на 
собрании. Тракторист Боталов 
за воровство яблок и виногра
да оштрафован товарищеским 
судом. Экспедитор железной 
дороги Цыбина, допустившая 
халатность при взвешивании 
вагона с арбузами, от занимае
мой должности освобождена. 
Намечены мероприятия « по 
улучшению политико-воспита
тельной работы с рабочими 
складов, материально ответст
венными лицами.

Заборы по всему периметру 
базы приведены в порядок, 
очищены от мусора и ящиков.. 
Капитальный ремонт заборов 
внесен в график по подготовке 
материально-технической ’ балы 
и будет отремонтирован в пер
вом квартале 1973 года.

Д. ГОМУЛКИ.
и. о. заместителя 

директора Горплодо- 
овощторга.

РЕДАКЦИЯ еще не получила 
ответа на корреспонденцию от 
руководителей базы № 4 Ле- 
•нинского, Орджоникидзевского 
м Железнодорожного райпище- 
торгов, от Железнодорожного 
райотдела внутренних дел по 
•вневедомственной охране. Ин
тересует и вопрос, какие ме
ры приняты коллективом стан
ции Свердловск-Пассажирский 
«к В. Ф. Патрушевой, допустив
шей крупный обвес.

«ЗАЧЕМ ЖЕ ТАК,» 
ТОВАРИЩ АГРОНОМ»

Корреспонденция, опубли
кованная под таким заголов
ком 12 октября 1972 г., обсуж
далась на совместном заседа
нии парткома и правления кол
хоза «Урал». Факты, изложен
ные в корреспонденции, под
твердились. За низкую орга
низацию труда на уборке уро
жая . главный агроном колхоза 
тов. Балабанов Л. И. преду
прежден. Парткомом и правле
нием колхоза приняты меры по 
улучшению организаций тру
да. оплаты и материальной 
заинтересованности механиза
торов и шоферов, в результа
те чего колхоз «Урал» успеш
но закончил уборку урожая.

Об этом сообщил в редакцию 
секретарь Слободо-Туринсного 
райкома КПСС А. ИВАНОВ.

«ИСПРАВЛЕННОМУ
которые будут только в стар
ших классах, для Геры и Вити 
уже не в новинку.

Депо, где «отдыхает» детский 
тепловоз, зимой превращается 
в своеобразную лабораторию, в 
учебные мастерские. В. П. Ба- 
быкин, начальник железной До
роги, принимает зачет по уст
ройству локомотива прямо в 
тепловозе. Мальчишки припо
минают лекции, чертежи, отве
чают четко и уверенно. Необыч
ный урок в тепловозе дает ' го
раздо больший эффект, чем

задумка — удлинить и рекон-
струяровать детскую дорогу.
Но пока этот вопрос будет ре
шаться, пройдет годика два- 
три. Поэтому стоит ли об этом 
писать.

А, по-моему, все-таки стоит, 
стоит хотя бы ради того, чтобы 
эта «хорошая задумка» не за
чахла и не забылась, как тот 
проект десятилетней давности... 
И еще потому, что у нас одна 
цель — довезти ребят до стан
ции, имя которой «Мечта».

А. ТАШБУЛАТОВА.

НЕ ВЕРИТЬ»
Управляющий 

«Свердловсксовх о з 
В. Скляр сообщил в

трестом

редакцию
*Ряд фактов, отмеченных г 

корреспонденции «ИсАравлен 
ному не верить» («На смену!* 
от 19 августа 1972 гопак имел 
место. Так. проемы в торцовые 
стенах и* засыпка навозонако 
пителя были выполнены по 
просьбе заказчика в связи г 
изменением технологии разда 
ни кормов и навозоудаления.

затраты по
коровника 1 
планируется

переделкам 
заказчиком, 

в эксплуата- 
г в декабре

СРАЗУ ответим на такой 
вопрос: кто живет в се

годняшнем рабочем общежи
тии? Давайте познакомимся. 
Комплексное социологическое 
исследование, проведенное ав
тором на базе рабочих обще
житий Свердловской области, 
позволяет нам сделать это. 
Итак, возраст: 87 процентов 
всех живущих в общежитии— 
работающая молодежь, не 
перешагнувшая свой тридца
тилетний рубеж, средний воз
раст жильца — 23,7 года. Об
разование: 55,6 процента жиль- 

; цов имеют законченное сред
нее образование. Семейное 

j положение: 95,5 процента — 
: холостяки. Помимо молодых 
; рабочих в общежитиях живут 
(примерно 15—20 процентов) 

: молодые инженеры, техники, 
' врачи, учителя, юристы и т. д.

Таким образом, мы видим, 
: что в настоящее время рабо- 
■ чее общежитие стало местом 
■ жизни по преимуществу ра
ботающей молодежи, не имею
щей собственной семьи. Что 
же привело ее в общежитие? 
Почему молодые люди не 
продолжали жить в семьях, 
где они родились и воспитыва
лись? Причин много. Юноше
ская романтика — уехал по
сле десятилетки на комсо
мольскую новостройку. После 
окончания училища, технику
ма, вуза получил направление 
в другой город. Не поладил с 
родителями — решил пожить 
самостоятельно, едали от опе
ки родственников и т. д.

Форсированное развитие тя
желой индустрии, освоение но
вых экономических районов 
страны требуют большой кон
центрации людских ресурсов, 
их перераспреде.ления в обще
государственном масштабе. 
Современный уровень разви
тия производительных сил на
шего общества. состояние 
строительной индустрии пока 
еще не позволяют полностью 
обеспечить потребности в 
жилье. Одним из рациональ
ных путей решения жилищной 
проблемы является создание 
новых общежитий.

Экономическая целесообраз
ность общежитий на данном 
этапе развития нашего обще
ства особенно наглядно про
является при строительстве 
новых городов, населенных 
пунктов, промышленных ком
плексов. В настоящее время » 
градостроительстве страны все 
более утверждается прогрес
сивная тенденция: созданию 
новых промышленных комплек
сов предшествует капительное 

; жилищное строительство. 
Однако первоначальное реше
ние проблемы жилья, как пра
вило, идет посредством возве
дения благоустроенных обще
житий. Это в значительной сте- 

• пени удешевляет строительст- 
: во всего комплекса, а глав- 
! ное — сокращает сроки его 
I ввода в Действие. В нашей об
ласти примерами этого могут 

j служить строительство Реф 
Iтинской ГРЭС и поселка Реф 
| тинский. города Качканара, 
j Таким образом, с рас ши ре 
! нием жилищного строительства 
I потребность страны в рабочих 
. общежитиях не уменьшается 
! как это может покачаться на 
I первый взгляд, а все более 
! увеличивается. В настоящее 
; время в рабочих общежитиях 
j страны проживает 3.5 миллио- 
| на человек. Ежегодно в стране 
: вводится новых общежитий в 
Î среднем на 200 тысяч человек

В Свердловской области. на
пример, за последние пять лет 
количество живущих в рабочих

общежитиях увеличилось поч
ти вдвое и составляет сегодня 
свыше 80 тысяч человек.

Но только ли экономическая 
необходимость, является при
чиной все большего распро
странения рабочих общежи
тий?

Изучение проблем совре
менной моАбдежи выявило как 
бы две взаимопротиворечащие 
тенденции. Кан показывают со
циально-демографические ис
следования (демография — на
ука о народонаселении), в на
стоящее время происходит 

более раннее, по сравнению, 
скажем, с началом XX века, 
физическое созревание моло
дого человека. Как следствие 
этого, наблюдается своеобраз
ная растущая эмансипация

формирования личности мо
лодого человека. Эта среда в 
какой-то степени восполняет 
тот «вакуум» общения, кото
рый образовался у юноши или 
девушки ■ результате ухода 
из семьи... «Только общество 
товарищей, — писал русский 
писатель-просветитель Н. В. 
Шелгунов, — может освобо
дить юношу от ошибок эго
истичного мировоззрения и 
помочь ему в новом направ
лении, для общения требуют
ся одинаковая свежесть сил, 
одинаковый размер непонима
ния, одинаковый размер 
стремлений и, наконец, изве
стное многолюдство».

соседи», «раздражает постоян
ный комендантский конт
роль» и т. д. —- пишут в анке
те «противники» общежития. И 
вот здесь мы подходим к во
просу о том, каким быть завт
рашнему общежитию.

Главная причина появления 
«негативизма» у некоторой ча
сти молодежи к общежитию, 
на наш взгляд, состоит в имею
щемся пока еще несоответст
вии современных общежитий 
требованиям современного мо
лодого человека.

Нельзя не согласиться, что 
сегодняшние общежития (да
же при полном соответствии

ОБЩЕЖИТИЕ:
ВЧЕРА, СЕГОДНЯ,
ЗАВТРА Слово берет социолог

2 года. В настоящее время 
коровнике совхоза <Баже- 
ский» ведется монтаж тех- 
огического оборудования»,

Окончание.
Начало в № 240.

(высвобождение) молодежи из- 
под власти родителей.

В то же время, период со
циальной зрелости (сформиро
вавшееся мировоззрение, ха
рактер, устоявшиеся привыч
ки, способность к самостоя
тельной жизни, созданию соб
ственной семьи и т. д.) насту
пает гораздо позднее, где-то в 
пределах 20 — 25 лет. Следова
тельно. разрыв между физиче
ской и социальной зрелостью 
личности для современного 
поколения молодежи достигает 
5 — 7 лет. Подчеркивая особою 
важность этого периода, заме
чательный русский педагог 
К Д. Ушинский писал: «Мы 
считаем период в жизни чело
веческой от 16 до 22—23 лет 
самым решительным».

Формирование личности мо
лодого человека в этот пери
од его жизни немыслимо без 
коллектива. Но именно в это 
время большое число моло
дых людей покидают семью, 
где они росли и воспитыва
лись, и переезжают в другую 
местность, другой населенный 
пункт. Например, исследова
ния, проведенные в поселке 
Дружинине нашей области, по
казали, что из 1123 детей тру
дящихся в возрасте старше 16 
лет живет в самом поселке с 
родителями лишь 53,8 процен
та. Остальные уехали учиться, 
работать в другие города.

Естественно предположить, 
что для молодого человека, 
ие имеющего семьи, прежде 
»сего необходимы обществен
ные формы организации его 
бытовой деятельности: уход за 
жилищем и одеждой, питание 
досуг и т. д. Наиболее эффек
тивно это может быть осуще 
стелено лишь посредством 
организации коллективного 
жилища, другими словами — 
общежития*

Однако помимо чисто хо
зяйственной необходимости 
общежитие (а если буквально 
разложить это слово — общее 
житие) представляет собой 
благоприятную среду для

В этом одна из главных при
мни социальной необходимо
сти организации молодежных, 
в том числе и рабочих обще
житий.

По-моему, в корне неверно 
мнение, что с полным реше
нием жилищной проблемы, т. е. 
при достижении такого уров
ня, при котором общество в 
состоянии будет обеспечить 
каждого желающего комнатой 
или даже квартирой, полно
стью отпадет потребность в 
молодежных общежитиях. 
Вот одно из подтверждений 
этому. На вопрос нашей ан
кеты (было опрошено 2668 
человек из 46 общежитий 5 
городов области): «Если бы 
вам предложили возможность 
жить одному в комнате, то что 
бы вы решили?» — ответы 
жильцов общежитий распре
делились так:

«Согласился бы с удоволь
ствием» — 24,8 процента.

«Отказался бы» — 52,8 про
цента.

«Мне все равно» — 16,6 
процента.

Не ответили на вопрос 
5,8 процента.

Как видим, большая часть 
опрошенных высказалась ре
шительно против «одиночно
го» проживания в комнате. 
Интересно отметить следую 
щий момент. Анализ , показал, 
что у более молодых рабочих 
выше тяга к коллективизму. 
«Скучно жить одному, — пи
шут юноши и девушки в анке
те, — не с кем поделиться ра
достью, горем. Да и просто 
поговорить не с кем...»

В
лодежн, даже в юношеском 
возрасте, наблюдается отри
цательное отношение к об
щежитию: «тесно», «мешают

та же время

их всем типовым нормам) еще 
далеки от того идеала, кото
рым представляется жилье 
человека коммунистического 
завтра. Жилищно-бытовые ус
ловия, созданные в общежи
тии, во многом уступают ус
ловиям, созданным сегодня в 
семьях. Наведение идеальной 
чистоты и порядка в общежи
тии, снабжение его достаточ
ным количеством бытовой 
техники, приборами, обеспе
чение жильцов всеми видами 
бытовых услуг и т. д. решают 
в проблеме общежития лишь 
одну ее сторону, а именно: хо
зяйственно-бытовую.

Другая часть проблемы, не 
менее важная, относится к 
сфере духовной жизни лично
сти и тесно связана с соци
альной психологией.

Не секрет, что современное 
общежитие (подразумевается 
общежитие коридорного типа) 
еще слабо стимулирует разви
тие индивидуальности челове
ка. Наоборот, условия, создан
ные здесь (единообразие ин
вентаря, бытовых услуг, еди
ный распорядок жизни, необ
ходимость постоянного согла
сования своих личных желаний 
с соседями по комнате, с ад
министрацией). определенным 
образом нивелируют личность, 
ограничивают ее свободу и 
индивидуальность.

Кроме того, пока еще не 
может быть решена в услови
ях общежитий и такая психо 
физиологическая проблема, 
как «временное уединение че
ловека» Вот каи пишет об 
этом известный минский пси
холог Ян Коломинский: «Пот
ребность в общении, которая 

не
предполагает непрерывного 
пребывания в непосредствен
ном контакте с другими людь
ми. Напротив, человек нужда

у части мо’ . присуща человеку, совсем

ется и в относительном одино
честве. Даже очень общитель
ному человеку иногда необ
ходимо побыть одному. Про
сто так, беэ видимой причи
ны».

3 настоящее время уже сде
лан первый шаг в решении 
этих проблем. Созданы новые 
типовые проекты молодежных 
общежитий. По этим проектам 
уже строятся общежития. В 
таких общежитиях уже живут 
молодые вагоностроители 
Нижнего Тагила, строители 
КамАЗа. Что отличает но
вые общежития от старых? 
Ну, во-первых, замена тради
ционной коридорной системы 
планировки — секционной. 
Общежитие состоит как бы из 
многих жилых ячеек, каждая из 
которых рассчитана на 20—30 
человек. Увеличилась норма 
жилой площади в расчете на 
одного человека. С 4,5 кв. м. 
до 6 кв. м. Это позволило 
архитекторам «расселить» 
жильцов общежития по 2—3 
человека в комнате (в какой-то 
мере решилась проблема 
уединения). При общежитии 
предусмотрен культурно-быто
вой комплекс. В него входят 
столовые, парикмахерские, 
прачечные, библиотеки, спорт
залы и т. д.

Понятно, что от момента 
утверждения этих проектов до 
их внедрения в жизнь пройдет 
определенный срок: необхо

димо будет построить новое 
жилье для десятков миллио
нов человек. И тем не менее, 
новые проекты общежитий— 
важный этап в развитии этого 
социального института об
щества.

Ну, а дальше? Каким будет 
общежитие, скажем, через два
дцать, тридцать, пятьдесят 
лет?..

Безусловно, сегодня • еще 
очень трудно предсказать в 
точности пути развития и чер
ты рабочих общежитий в буду
щем. Можно говорить лишь о 
каких-то тенденциях, направ
лениях этого развития. Возь
мем на себя смелость сказатыо 
некоторых. Сперва о том. кто 
будет жить в таких общежи
тиях. Это молодежь. не име
ющая собственной семьи. При 
этом, очевидно, будет выпол
няться следующее основное 
условие: выбор молодым чело
веком для себя того или ино
го жилища будет личным, 
сугубо добровольным делом 
юноши или депушкн. Причем, 
этот выбор не будет регламен
тирован никакими экономиче
скими расчетами. Естественно, 
претерпит существенные изме
нения и само общежитие. Уро
вень жилищно-коммунальных 
удобств в общежитии будет 
таким же (а, может быть, даже 
выше), как и в семье. Будут 
созданы различные типы обще
житий для разных категорий 
молодежй: учащихся профтех
училищ. молодых рабочих, сту
дентов и т. п.

Несомненно. сейчас труд
но предвидеть архитектурные 
и конструктивные решения, 
которые определят облик бу
дущего общежития. Нам ясно 
только одно, что в таких об
щежитиях молодой человек не 
будет испытывать неудобств 
материального или духовного 
характера и будет иметь все 
возможности для всесторонне
го развития своей личности.

Б ПАВЛОВ, 
аспирант института 

экономики Уральского 
научного центра АН СССР.
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ВЫСТАВКА: КАКИМ БЫЛ 
И КАКИМ БУДЕТ ГОРОД I

• О МОЛОДЕЖИ, О 

МЕСТЕ В ЖИЗНИ • СЕ

ЛО ПОЮЩЕЕ

Из Екатеринбурга 
в Свердловск

Накануне празднования 
250-летия Свердловска в на
шей области будет работать 
Передвижная выставка, ко
торая расскажет посетителям 
Ьб истории развития нашего 
города. На днях состоялось 
заседание ученого совета

Свердловского областного 
краеведческого музея, на ко
тором, был рассмотрен и ут
вержден план будущей вы
ставки.

На 25 планшетах будет 
наглядно представлена исто
рия развития Екатеринбур
га — Свердловска, начиная с 
основания по указу Петра I 
Екатеринбургского железоде
лательного завода. Особые 
стенды будут посвящены

Екатеринбургскому монетно
му двору и гранильной фаб
рике (заводу «Русские само
цветы»).

Посетители увидят мате
риалы, рассказывающие о 
выдающихся людях Екате
ринбурга — Ползунове, Ре
шетникове, Чупине, Денисо
ве, о декабристах, побывав
ших в нашем городе. Стенды 
расскажут о Свердловске 
времен Великой Отечествен
ной войны, о Свердловске 
сегодняшнем и завтрашнем, 
таком, каким он будет в 
2000 году, когда будет вы
полнен генеральный план за
стройки.

Выставка будет демонст
рироваться в кинотеатрах. 
Дворцах и Домах культуры, 
в сельских клубах. Экскур
соводами станут работники 
областного краеведческого 
музея.

Закружилась 
листва золотая...

Фиолетовый туман, желто
красное предрассветное небо, 
темные стволы елей... Кому не
знакомо это пробуждение при
роды ранним утром? При 
взгляде на картину М. Н. Пев- 
ного «Рассерт» кажется, что 
попал в тихий, отряхивающий
ся ото сна родной уральский 
лес, вдохнул свежий морозный 
воздух.

Выставка художника-любите
ля М. Н. Пявного, открывшаяся 
е помещении Дома культуры 
имени Ф Э. Дзержинского, по
ражает тонким чувством пре
красного, обилием красок, по
чти профессиональной техникой 
исполнения. Во всех работах 
(а их представлено на выстав
ку около сотни) чувствуется 
любовь автора к уральской

природе, любовь, которую ху
дожник доносит до зрителя.

«Закружилась листва золо
тая... словно бабочек легкая 
стаял, — сразу вспоминаются 
строки Есенина, когда смот
ришь на картины «Листопад*, 
«Осенние краски» и многие 
другие. Грустные осенние пей
зажи сменяются снежной 
уральской зимой, весенним 
пробуждением природы, торже
ствующей радостью лета. За
поминается «морской цикл» ху
дожника.

Михаил Николаевич по про
фессии инженер. С детства за
нимался в изостудии Свердлов
ского Дворца пионеров. Сейчас 
работает самостоятельна.

16 дипломов
за талант

Мастера художественной 
самодеятельности Камыш-

ловского района приняли уча
стие в зональном смотре, 
который прошел в Богдано
виче'. Камышловцы предста
вили 17 номеров. Из них 16 
отмечены дипломами и гра
мотами. Диплом 1 степени 
заслужила молодой культра
ботник районного отдела 
культуры Светлана Медвёд- 
чикова, которая вела про
грамму концерта камышлов- 
цев. Диплома второй степени 
удостоены исполнитель песен 
Виктор Гурин, директор Ска- 
тинского Дома культуры, и 
аккомпанировавший ему 
М. Киришев, рабочий Ска- 
тинского совхоза.

Удостоены наград и хо
ровые группы ветеранов 
Шилкинского и Зареченско- 
го клубов. Они исполнили 
русские народные песни.

КОСТРЫ
НА СНЕГУ

«Парад огней» — так назывался праздник, проходив
ший в День Конституции в Центральном парке культуры и 
отдыха имени Маяковского в Свердловске и посвященный 
50-летию нашей страны.

нам'только что
Bl----^^общил

телетайп

>ПАРИЖ. Специаль
ный советник делегации 
ДРВ на парижском сове
щании по Вьетнаму Ле 
Дык Тхо и глава делега
ции Cyan Тхюи провели 
вчера вечером консульта
ции с главой делегации 
ВРП РЮВ Нгуен Тхн 
Винь и членами делега
ции.

f • ВАШИНГТОН. Сенатор- 

I демократ Томас Игптои 
призвал к выходу США из 
военного блока СЕАТО. 
Указав на «анахронизм» это
го союза, Иглтон подчерк- 

id нул, что недавний выход из 
л него Пакистана, а также 
Й намерение Новой Зеландии 
И пересмотреть свое уча- 
й стие в нем «вызывают серь- 
Д езные сомнения в целесооб- 
S разности СЕАТО».
j • БАНГКОК. Около

ЧЕХОСЛОВАКИЯ. Большим успехом пользуется выставка «50 
лет СССР», открытая в столичном парке имени Юлиуса Фучика. 
Десятки тысяч трудящихся Праги, а также других городов и 
сел уже ознакомились с ее экспозицией, наглядно показывающей 
достижения Советского Союза на современном этапе.

На снимке: у входа на выставку всегда многолюдно.
Снимок ЧТК —ТАСС.

ШАНС
ДЛЯ ЕВРОПЫ

ПРОХОДЯЩИЕ В ХЕЛЬСИНКИ ПЕРЕГОВОРЫ ПОСЛОВ 32 
СТРАН ЕВРОПЫ. А ТАКЖЕ США И КАНАДЫ, ПОСВЯЩЕННЫЕ 
ПРАКТИЧЕСКОЙ ПОДГОТОВКЕ ОБЩЕЕВРОПЕЙСКОГО СОВЕЩА
НИЯ ПО ВОПРОСАМ БЕЗОПАСНОСТИ И СОТРУДНИЧЕСТВА, — 
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ ФРАНЦУЗСКОЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ. И 
ЭТО ПОНЯТНО. ФРАНЦИЯ БЫЛА ПЕРВОЙ СТРАНОЙ ЗАПАД
НОЙ ЕВРОПЫ, ПОДДЕРЖАВШЕЙ ВЫДВИНУТУЮ СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКИМИ СТРАНАМИ ИДЕЮ СОЗЫВА ТАКОГО ФОРУМА.

«ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ» ЕВРОПЕЙСКОМУ СОВЕЩАНИЮ • С ПОЗИЦИЙ РЕА
ЛИЗМА • БЕГСТВО ОТ ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ • АМЕРИКАНСКИЕ НАЦИСТЫ 

ПОДНИМАЮТ ГОЛОВУ

20 чеЛовек погибли в юж
ных провинциях Таилан
да, на которые обрушился 
тайфун «Сэлли». Ураган
ным ветром снесено более 
30 домов, разрушены ос
новные линии коммуника
ций. В Сиамском заливе 
затонуло 20 рыбацких су
дов.

• ОТТАВА.» Растет без
работица в Канаде. По 
данным канадского стати
стического бюро, в нояб
ре число безработных уве
личилось по сравнению с 
предыдущим месяцем на 4 t 
.тысячу человек и составило 
524 тысячи.

• ПАРИЖ. По призыву 
национального профсоюза 
работников высшей школы 
и некоторых других проф
союзов около 11 тысяч уни
верситетских работников, 
обеспокоенных судьбой выс
шей школы, объявили двух
дневную забастовку.

Бастующие выступают за 
коренную перестройку си
стемы университетского об
разования, демократизацию 
высшей школы и ее ориен
тацию в соответствии с 
нуждами страны.

(ТАСС).

ДРВ. Хорошо трудятся молодые рабочие и работницы ханой
ской текстильной фабрики имени 8 Марта. Здесь не прекра
щаются работы по совершенствованию технологического про
цесса обработки тканей, повышению качества выпускаемой 
продукции. Текстильщики 'фабрики, добровольно увеличив 
свои производственные планы и количество рабочих часов, 
продолжают перевыполнять личные планы по выработке тка
ней при сохранении высокого качества продукции.

На снимне: в прядильном цехе текстильной фабрики имени 
8 Марта.

Снимок ВИА—ТАСС.

Во Франции начавшуюся ра
боту по подготовке общеевро
пейского совещания многие 
считают большим успехом со
ветской дипломатии. Местная 
печать напоминает, что еще в 
1954 году Советский Союз 
предложил заключить «договор 
о коллективной безопасности 
в Европе», но от этой идеи 
страны Западной Европы, ох
ваченные угаром холодной вой
ны, отмахнулись как от нере
альной. Советскому Союзу и 
его союзникам потребовалось 
проявить немалое терпение и 
настойчивость, чтобы эта идея, 
выраженная в 1966 году в 
форме коллективного предло
жения социалистических стран 
о созыве общеевропейского 
совещания, нашла, наконец, 
поддержку в странах Запад
ной Европы.

Выдвижение социалистиче
скими странами предложения 
о созыве общеевропейского 
совещания совпало по времени 
с визитом в Советский Союз в 
1966 году генерала де Голля. 
Этот визит, приведший к ко
ренному повороту во взаимо
отношениях между Советским 
Союзом и Францией, положил 
начало процессу разрядки, дух 
которой уже витал над Евро
пой. Советско-французское 
сотрудничество и сближение 
прорвали пелену отчуждения

между двумя частями Евро
пы, ' искусственно созданную 
западными творцами холодной 
войны и лагерем атлантистов. 
Визит Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева во 
Францию в 1971 году и важ
ные документы, подписанные в 
итоге переговоров Л. И. Бреж
нева' с президентом Жоржем 
Помпиду, явились важнейшими 
факторами в закреплении раз
рядки международной напря
женности, достигнутой в Евро
пе, в создании нового полити
ческого климата на нашем кон
тиненте, в условиях которого и 
стала возможной практическая 
подготовка общеевропейского 
совещания.

Большую роль в изменении 
международной обстановки 
сыграли такие события, как 
подписание и ратификация 
договоров ФРГ с Советским 
Союзом и Польшей, урегули
рование вопроса о Западном 
Берлине и нормализация от
ношений между ФРГ и ГДР. 
Переговоры руководителей 
Советского Союза с прези
дентом США Никсоном в Мо
скве в мае сего года оконча
тельно расчистили дорогу для 
встречи дипломатов в Хельсин
ки с целью практической под
готовки совещания.

Все эти акции советской 
дипломатии встретили под

держку широчайших кругов 
европейской общественности. 
Народы Европы, пережившие в 
этом столетии две военные 
катастрофы, каких не знал мир, 
видят в идее созыва совеща
ние по вопросам безопасно
сти и сотрудничества реаль
ную возможность установле
ния прочного, нерушимого'Ми
ра.

Конечно, нельзя закрывать 
глаза на то, что противники 
совещания будут пытаться ста
вить палки в колеса политики 
разрядки. Такие органы фран
цузской печати, как газета 
«Орор», журнал «Экспресс» и 
другие, отликнулись на нача
ло подготовительной работы по 
созыву общеевропейского со
вещания комментариями, иду
щими вразрез с настроениями 
широких кругов французской 
общественности. Журнал «Экс
пресс», например, утверждает, 
что выгоду от совещания из
влечет только Советский Со
юз, который будто бы наме
рен установить свое господст
во в Европе. Подобные из
мышления, которым в Европе 
давно уже никто не верит, 
имели широкое хождение в 
годы холодной войны. Ныне 
их высказывают только неис
правимые атлантисты, которым 
явно недостает реализма, что
бы понять главный смысл про
исходящих в Европе процес
сов.

«Европе, — пишет «Юмани- 
те», — предлагается шанс, 'его 
нужно использовать. Перегово
ры в Хельсинки не являются 
делом лишь правителей, они в 
первую очередь — дело наро
дов. А народы выступают за 
то, чтобы переговоры в Хель
синки в кратчайший срок от
крыли «зеленую улицу» созыву 
общеевропейского совеща
ния».

Ю. БОЧКАРЕВ, 
Н. КУЗНЕЦОВ, 

соб. корр. АПН.
Париж.

Костры сложили еще утром. 
На снежном поле они желте
ли снопами, оставленными до 
завтрашнего обмолота. А ве
чером пятнадцать костров за
пылали на парковой площади— 
пятнадцать ярких символов 
пятнадцати республик нашей 
страны.

Этот праздник, с его много
цветным вплетением музыки, 
танцев, символики, подготов
лен коллективом Центрального 
парка во главе с художествен
ным руководителем Т. А. Хо
лодовой и режиссером Н. А. 
Терещенко. Устроители празд
ника дали возможность зри
телям вспомнить и почувство
вать самобытность народов 
нашей страны, их дружбу, их 
общую цель.

крепкий морозец... Но на
роду немало, все собрались 
вокруг дощатого помоста в 
центре Площади. Помост об
леденел, но ребята — участ
ники художественной самодея
тельности Свердловского комп
рессорного завода — лихо*от. 
плясывают «Уральскую шесте- 
ру» и гопак, блики огня горят 
в складках атласных костю
мов; Танцующие скользят по 
обледенелому полу, едва не 
падают, и все-таки весело «до
танцовывают» до конца. Ап
лодисменты сквозь варежки — 
те же аплодисменты!

А неподалеку под музыку 
громкоговорителя покачивает
ся в такт русскому танцу ста
рушка, с лицом, наполовину 
укрытым большим рыжим во
ротником. Никто не видит ее, 
а она выхаживает себе вален
ками по снегу... Музыка обо
рвалась — старушка огляну
лась и быстрехонько отбежала 
в толпу: видно, захватила ее 
врасплох знакомая родная ме- 
подия, не удержала на ме
сте.

На помосте теперь ребята 
из 40-й школы. Танец узбек
ский, танец аджарский, танец 
горский... Суровые сосны скло
нились над помостом, словно 
привлеченные никогда ие слы
шанным здесь звуком кавказ
ского бубна.

Просто и задушевно закан
чивают программу праздника 
массовики — дипломанты все
союзных гмотров Сергей Пет
рович Демьяненко, Софья 
Садреевна Закирова, Тамара 
Васильевна Спицина. Уходит с 
маршем оркестр Уоальского 
военного округа. Радиоузел 
шлет по аллеям парка про- 
шальные звуки «Свердловского 
вальса». Ответственные про
веряют и складывают рекви
зит.

А костры превратились в 
пятнадцать светящихся точек...

А. РОЩИНА.

ИЗ ЗАПИСОК 
БЫВШЕГО ВОЕННОГО МОРЯКА

ПОЗЫВНЫЕ
РОДИНЫ

ВЫЛЕЧИЛО
ПИСЬМО ..........

Знаю человека, которого вылечило письмо. Простое пись
мо в беленьком конверте. ТолькЬ путь это письмо проделало 
непростой. Из Свердловска до Севастополя, как и тысячи 
других корреспонденций. Из Севастополя везли матросскую 
почту с оказией на танкере. Мешки с письмами перебросили 
на эскадренный миноносец...

Паренек недвижно лежал в корабельном лазарете. Лицо, 
как гипсовая маска, неподвижные руки скрещены на груди. 
Когда я заходил к нему, старался на эти руки не смотреть. 
Сделали Виктору пустячную операций месяц назад. Хирург 
был доволен результатом, ободряюще похлопывал молодого 
матроса по плечу и, как в этих случаях принято, говорил:

— Через недельку будешь «яблочко» выкаблучивать! 
Прошла неделя, другая, четвертая. Командир крейсера на
чал нервничать. Вызвал хирурга. Врач покорно выслушал 
командира и сказал:

— Ничего не поделаешь... Ностальгия, тоска по родине.

ВЕТЕР ПЕРЕМЕН
НЫНЕШНИЙ ГОД ПРИНОСИТ МНОГИЕ СВИДЕТЕЛЬСТВА 

ПОБЕДЫ РЕАЛИЗМА И ЗДРАВОГО СМЫСЛА В МЕЖДУНАРОД
НЫХ ДЕЛАХ. ЭТО ПРОЯВЛЯЕТСЯ И В ДИНАМИЧНОМ ПРО
ЦЕССЕ ПРИЗНАНИЯ ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕС
ПУБЛИКИ, УСТРАНЕНИЯ ЕЕ ДИСКРИМИНАЦИИ НА МИРОВОЙ 
АРЕНЕ. СОВЕРШЕННО ОЧЕВИДНО, ЧТО БЕЗ УЧАСТИЯ ГДР 
НЕЛЬЗЯ СЕГОДНЯ ГОВОРИТЬ О РЕШЕНИИ ОБЩЕЕВРОПЕЙ
СКИХ ПРОБЛЕМ. ПОДТВЕРЖДЕНИЕ ЭТОЙ ИСТИНЫ МОЖНО 
НАИТИ И В ОСНОВНЫХ ПОЛОЖЕНИЯХ ПАРАФИРОВАННОГО 
НЕДАВНО ДОГОВОРА МЕЖДУ ГДР И ФРГ.

БЕЛАЯ ОТРАВА
В КАНАДСКОМ ГОРОДЕ ЛОНДОНЕ ИЗОБРЕТЕНО «ГЕНИАЛЬНОЕ» СРЕДСТВО ПО БОРЬБЕ С 

МАССОВЫМ РАСПРОСТРАНЕНИЕМ НАРКОМАНИИ. «ГРУППА ОЗАБОЧЕННЫХ ГРАЖДАН ГОРО- 
^А», КАК ОНИ СЕБЯ НАЗЫВАЮТ, РЕШИЛА ПРИБЕГНУТЬ К ДРЕВНЕЙШЕМУ СПОСОБУ - 

ЛАТНОМУ ДОНОСУ. ИДЕЯ ПРОЕКТА «ВЫДАЙ ПРОДАВЦА», СОКРАЩЕННО «ТИП», ЧТО ПО- 
АНГЛИИСКИ ТАКЖЕ ОЗНАЧАЕТ И ЧАЕВЫЕ, ПРЕДЕЛЬНО ПРОСТА.
Вы знаете кого-либо, тор

гующего наркотиками или 
потребляющего их? Отлично! 
У вас есть серьезный шанс 
заработать. Позвоните по те
лефону в «ТИП», призывают 
объявления в газетах и по 
радио. Сообщите адрес и фа
милию преступника. Свою 
фамилию можете не назы
вать. Придумайте условный 
код. Если указанное вами 
лицо будет приговорено к на
казанию, вы сошлетесь на 
ваш код и получите возна
граждение в 500 долларов.

Желающих заработать 
оказалось достаточно. Загу
дели телефонные провода: 
информация полилась пото
ком. За шесть месяцев по
ступило свыше тысячи доно
сов. Но только с борьбой

против раркомании звонки 
имели мало общего. Несмот
ря на усилия полиции, прове
рившей двести адресов, су
дебные дела удалось возбу
дить только в восьми слу
чаях, да и то обвинения ока
зались беспочвенными.

Граждане города озабоче
ны.' Неужели сеть подполь
ной торговли даже в неболь
шом Лондоне сплетена так 
добротно, так хитроумно, 
что «ТИПу» вместе с поли
цией в течение полугода не 
удалось пробить в ней 
брешь?

Дело, видимо, в другом. 
Ведь наркомания — пробле
ма социальная. И молодежь, 
и взрослые хватаются за ам
пулу вовсе не потому, что 
коварные торговцы сбивают

их с толку. Фигура грязного 
и алчного распространителя 
наркотиков, еще ие так давно 
столь популярная в литера
туре, вообще уходит в прош
лое. Существует сложная 
сеть профессиональных кон-' 
трабандистов и дельцов- 
миллионеров. И процветает. 
Время от времени появляют
ся сообщения об арестах 
мелких и крупных —1 преи
мущественно мелких — тор
говцев. Миллиардные бары
ши оседают где-то в сейфах 
заправил этого бизнеса.

Однако мир потребителей 
белой отравы в последние 
годы существенно изменил- 

' ся. Вовсе не хиппи являют
ся сейчас основными фигу
рами «субкультуры», как 
наркоманы называют свою

среду. Самоотравление ста
ло массовым. Четко сказал о 
причинах распространения 
этого порока канадский жур
налист Джим Бейнон в 
статье, озаглавленной «Рост 
наркомании отражает распад 
умирающей социальной си
стемы». Вот что он пишет: 
«Наркомания — это реакция 
на прогнившую систему.. 
Люди ищут убежища от 
реальности повседневной 
жизни, где богачи богатеют, 
а бедные становятся еще бед
нее».

Кроме того, получив обра
зование, молодые люди не 
могут устроиться на работу. 
По подсчетам канадских 
журналистов, 31 процент 
окончивших высшие учебные 
заведения в 1972 году до сих 
пор не имеет места.

Задумка благонамеренных 
лондонских граждан не мог
ла увенчаться успехом. Де
ло давно уже переросло воз
можности полицейского вме
шательства.

А. ЧЕКУОЛИС, 
соб. корр. АПН.

Тот, кто брал слово ГДР в 
кавычки и считал, что тем са
мым можно замолчать прав
ду, оказался в плачевном по
ложении, констатирует запад
ногерманская газета «Франк
фуртер рундшау». В самом де
ле, расчеты политиков вчераш
него дня на изоляцию ГДР яв
но строились без учета нового 
политического климата на кон
тиненте.

В эти дни ГДР, Так же как и 
ФРГ, впервые на равноправной 
основе участвует в проходя
щей в Хельсинки подготови
тельной многосторонней кон
сультативной встрече по про
ведению общеевропейского 
совещания. В то же время из 
ряда североевропейских стран 
приходят вести о новых ини
циативах, направленных на 
нормализацию отношений с 
Германской Демократической 
Республикой. Как известно, 
правительство Финляндии уже 
заявило о своем признании 
ГДР и ФРГ как самостоятель
ных государств. На состояв
шемся в Копенгагене заседа
нии Президиума Северного со
вета главы правительств Да
нии, Исландии, Норвегии и 
Швеции выразили уверенность, 
что дипломатические отноше
ния с ГДР будут установлены их 
государствами до конца этого 
года. Дания, как заявил ми
нистр иностранных дел К. Б. 
Андерсен, завершит практиче
скую процедуру решения во- 
проса^о признании уже в сере
дине декабря.

Недалек тот день, когда, по 
мнению австрийской печати, 
подобное решение будет при

нято и в Вене. Новые позитив
ные сдвиги в европейской по
литике, массовое движение 
общественности, выступающей 
с призывом ие ждать, а дей
ствовать — все это заставляет 
правительства многих европей
ских государств пересматри
вать сейчас их прежнее отно
шение к социалистическому 
немецкому государству.

Еще не так давно опреде
ленные круги на Западе созда
вали искусственные преграды 
на пути ГДР в ООН и ее спе
циализированные учреждения. 
Ветер перемен ощутим сегод
ня и здесь. Участники 17-й 
сессии ЮНЕСКО единодушно 
решили принять Германскую 
Демократическую Республику 
я эту организацию.

На практическую основу — 
в связи с парафированием до
говора об основах отношений 
между ГДР и ФРГ — ставится 
теперь и вопрос вступления 
обоих немецких государств в 
Организацию Объединенных 
Наций. В этой связи следует 
отметить важность достигнутой 
договоренности четырех дер
жав — СССР, Великобритании, 
США и Франции — о том, что 
они поддержат соответствую
щие заявления ГДР и ФРГ о 
членстве в ООН.

Пример Германской Демо
кратической Республики убеди
тельно свидетельствует: те пе
ремены, которые еще вчера 
казались иллюзией, становятся 
сейчас реальностью. И ход их 
необратим.

О. ТРОФИМОВА, 
комментатор АПН.

еще привязалась.
— Так что же вы мне прикажете? Прервать поход и дви

гать в главную базу,— голос командира прозвучал совсем 
не иронически.

— В своей практике я с этой штукой не сталкивался. Ви
дите ли. это болезнь слабовольных.— и врач, старый, ис
пытанный Флотский врач осекся, вспомнив, как несколько 
раз щемящее чувство тоски парализовало его мысль, тело. 
Это было в Индийском океане, это было в Атлантике.

— Парнишка-то детдомовский? — спросил командир.
— Кажется,— с сомнением ответил врач. Подумав, пред

ложил: — Ему бы письмо... Неважно, от кого: можно просто 
от незнакомого. Но главное, чтобы из родных мест. И чтобы 
конкретно на его имя

— Парнишка-то с Урала? — снова спросил командир.
— С Урала, точно знаю!
— Хорошо. Что-нибудь придумаем...
Через полчаса после этого разговора необычная радио

грамма поступила в штаб Уральского военного округа.
...Эсминец, где была наша почта, мы встретили v Дар- 

данелл. Среди многих писем было письмо на нмя Виктора 
Казанцева. Зажав конверт в ладони, я побежал в лазарет. 
В ответ на мое приветствие губы v Виктора едва шевельну
лись. С видом, будто носил ему почту каждый день, я бро
сил письмо в изголовье и ушел.

Заглянул к нему вечером. Сразу же заметил: щитки ил
люминаторов отбпошены. и упругий, как мяч. морской вете
рок катался по лазапету. В иллюминатор был виден лоску
ток осеннего неба. Стая журавлей, пролетающая над про
ливом мелькнула перет глазами и исчезла

— Они уже улетают'’! — не то вопросительно, не то удив
ленно "понянес Виктор.

— Попа ..
х— А мы скопо вернемся. Домой! — И Виктор улыбнулся.

«ШУТНИКИ» СО СВАСТИКОЙ
С НАЧАЛА ЭТОГО ГОДА АМЕРИКАНСКИЕ ФАШИСТЫ АКТИ

ВИЗИРОВАЛИ СВОЮ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КОГДА ПОЛИЦИИ УДА
ЛОСЬ ПРОНИКНУТЬ НА ОДНО ИЗ И* СБОРИЩ В ГЛЕНДЕЙ

ЛЕ (ШТАТ КАЛИФОРНИЯ), ОНА ОБНАРУЖИЛА НАЦИСТСКУЮ 
ЛИТЕРАТУРУ, ПОРТРЕТЫ ГИТЛЕРА. ВИНТОВКИ И БОЕПРИ
ПАСЫ.
Девять участников сборища 

были арестованы. Однако вско
ре их освободили под тем пред
логом. что, как «установила* 
полиция, это была всего лишь 
«шутка*.

На одной из дорог близ Ма
дисона (штат Висконсин) были 
остановлены две подозритель
ные автомашины. При провер
ке оказалось, что они до отка
за нагружены публикациями,

которые восхваляют Гитлера и 
других фашистских вожаков. 
Тем не менее владельцы машин 
даже не подверглись допросу, 
хотя полицейским чиновникам 
это вменяется в обязанность.

В последние годы фашист
ское движение в США активи
зируется. По данным ФБР, не
сколько лет назад американ
ских нацистов и их идеологи

ческих сторонников насчитыва
лось около 10 тысяч. Теперь их 
не менее 80 тысяч. Эта цифра 
была недавно названа в кон
грессе. Но многие считают, что 
она значительно выше. Только 
в одной американской нацист
ской партии на учете состоит 20 
тысяч активных членов и 35 
тысяч сторонников. Пять дру
гих подобных группировок на

считывают более 25 тысяч че
ловек. В справочнике, выпу
щенном в 1970 году, приведе
ны данные о 58 фашистских 
организациях, издательствах, 
радиостанциях «общенацио
нального значения».

Если уж мы заговорили о 
фашистах, то нужно упомянуть 
и близкое им общество Джона 
Берча, насчитывающее нс ме
нее 100 тысяч членов.

Рост неонацизма в США на 
руку тем политическим кругам, 
которые выступают против про
грессивных тенденций.

I На пути к Луне
НЬЮ-ЙОРК. С мыса Кен

неди стартовала последняя 
по программе «Аполлон» 
американская экспедиция на 
Луну в составе космонавтов 
Ю. Сернана, Р. Эванса и 
X. Шмитта.

* * *
Через три с небольшим часе 

после выхода на околоземную 
орбиту корабль повторным 
включением двигателя ракеты- 
носителя был выведен нд тра
екторию полета к Луне.

ЖАЖДА ..... ....................—в.....»...... .
Наш крейсер пребывал с четырехдневным визитом в Гав

ре. Согласно программе визита группа моряков посетила 
Руан и Париж. Древний скромный Руан вызвал почтение и 
усиленный интерес к его истории Париж ослепил и оглу
шил. Мы захлебывались в потоке впечатлений. К вечеру 
были не в состоянии восхищаться. Устали.

Перед отъездом из столицы Франции остановились у двор
ца Шайя. С дворцовой площади открывался вид на Эйфеле
ву башню. Пока моряки щелкали фотоаппаратами и жужжали 
кинокамерами, я бродил в редкой толпе прохожих и гуляю
щих. Парижане — народ сдержанный в проявлении любо
пытства: наблюдают за нами украдкой или с таким видом, 
будто советские моряки — частые и уже неинтересные гости 
Парижа. В кармане у меня бренчали значки. Дарил их в 
ка"естве сувениров детям, студентам, старушкам.

Мое внимание привлек пожилой уже, скромно одетый че
ловек. Вел он себя не как другие Многим, видно, приходи
лось испытывать такое чувство, когда в толпе замечаешь 
старого друга детства: хочешь подойти к нему, обняться. 
А вдруг ошибка? Вдруг ие бн9 Но еелй и он, то, может 
быть, не признает тебя или уже не признает в тебе друга. 
Вот так и этот человек: смотрел он жадно, пспытывающе. 
недоверчиво. Последний значок я и решил отдать ему. Пере- 
листнул разговорник, с готовой фразой подхожу к старику, 
протягиваю значок. Он берет его. долго рассматривает. По
том ня чистом русском языке спрашивает:

— Из России, сыночки?
Пораженный, согласно киваю головой и не знаю, что даль

ше говорить.
Потом он плакал. Старики и дети плачут одипакрво. Так 

и он. Рассказывал о себе, комкая мокрый платок в Р5'ках.
Родился в России, до десяти лет рос на Дону. В граждан

скую войну его отца судьба забпоенла за границу, отец увез 
с собой и десятилетнего сына. После долгих мытарств обос
новались в Париже. Прошло более полвека. Полвека в стра-

которая так и не стала для Николая Александровича 
Битовского родиной в полном смысле этого слова Много раз 
хотел он вернуться. Но корн»> пущены были слишком глубо
ко: в тридцатые годы молодой Витовский женился на фран- 
цуженке, сейчас у них уже внуки.

Мы уезжали, отдав нашему бывшему соотечественнику 
все открытки и фотоальбомы с видами советских городов. 
Он стоял и смотрел вслед автобусу.

И всегда, когда я вспоминаю эту встречу, в ушах моих 
звучит его надрывный сквозь слезы шепот:

— Мне бы только на родине чмереть. На родине.
H. СЕНЧЕВ, 

студент факультета 
журналистики УрГУ.
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ЕВРОПЫ

Пожалуй, у каждого спорт
смена, достигшего значитель
ных успехов, есть на лестнице 
спортивной карьеры ступень, 
воспоминания о которой ему 
особенно дороги. И далее, в 
блеске славы, под гром по
бедных фанфар спортсмену 
вспоминается то, с чего у него 
началось восхождение на спор
тивный Олимп. В коллекции 
мастера спорта международ
ного класса уралмашевца 
Александра Федорова сегодня 
есть все медали, какие можно 
завоевать в самбо. Он чемпи
он области, Урала, России, 
СССР, Европы.

Конечно же, спортсмену до
роги все завоеванные награды, 
но одна из них — бронза, за
воеванная в Душанбе на чем
пионате СССР 1970 года, Федо
рову особенно памятна. С нее,. 
по сути дела, все и началось.

— Я, — говорил мне однаж
ды Александр, — совсем уж 
было хотел распрощаться с 
ковром. До такой степени одо
лели меня травмы, что решил 
отказаться от поездки на пер
венство Союза. Спасибо трене
ру, Александру Александро
вичу Козлову, уговорил съез
дить в последний раз попы
тать счастья.

Надо, же было такому слу
читься, что первым моим со
перником оказался мастер 
спорта международного клас
са ленинградец Валерий Ната- 
ленко, незадолго до этого 
удачно выступивший на пер
венство Европы по дзю-до. 
Схватку выиграл Валерий,

• ЗОЛОТАЯ ШАЙБА

НА СТАРТ, 
МАЛЬЧИШКИ!

26-летняя история оте
чественного хоккея с шайбой 
подарила советским любите
лям спорта блестящие побе
ды на чемпионатах Европы, 
мира и Олимпийских играх. 
Но самый важный итог это
го четвертьвекового пути — 
огромная популярность, ко
торую обрел хоккей в нашей 
стране.

Хоккей быстро полюбился 
беспокойному мальчишеско
му племени, ведь выходя на 
искристую ледяную площад
ку, ребята могут дать вол,ю 
своему темпераменту, своим 
эмоциям. Вот уже несколько 
лет самыми массовыми и по
пулярными соревнованиями 
зимнего сезона среди детей 
и подростков являются со
ревнования юных хоккеистов 
па приз клуба «Золотая^шай- 
ба».

Комитеты комсомола пред
приятий, строек, колхозов и 
Совхозов проявляют боль
шую заботу о «Золотой шай
бе», направляют на работу с 
юными хоккеистами трене
ров - общественников. В 
большинстве’ случаев это лю
ди, которые не только учат 
ребят играть в хоккей, но и, 
что самое главное, привива
ют им высокие нравственные 
качества. Хотелось бы выде-* 
лить таких тренеров, как 
свердловчанин Р. Костромен- 
тинов, первоуралец Б. Дени
сов, верхнесалдинец В. Бель
ков, В. Зенкович из Нижней 
Туры, ирбитчанин Р. Абду
рахманов.

Подготовка и проведение 
соревнований, как и прежде, 
разделяется на четыре эта
па. I-й этап—октябрь-ноябрь. 
Подготовительный период — 
организация и комплектова
ние команд, строительство и 

правда, с минимальным пре
имуществом. Удивительно, но 
этот проигрыш меня не выбил 
из седла, а наоборот — вернул 
утерянную веру в свои силы. 
Последующие поединки про
вел Свободно, с подъемом и 
сумел пробиться в полуфинал. 
Здесь меня «поджидал» другой 
мастер спорта международно
го класса кишиневец Владимир 
Шарканский. Проиграл ему 
лишь на последних минутах, а 
всю схватку вел в счете.

Но еще больше был рад то
му, что неожиданно обнару
жил. в себе умение бороться 
на равных с сильнейшими сам
бистами Советского Союза. 
Более того, я почувствовал, 
что могу их побеждать.

Рассказ Федорова дополнил 
его наставник, заслуженный 
тренер Российской Федерации 
Александр Александрович Коз
лов.

— Меня тогда выступление 
Саши прямо-таки удивило. Я 
знал, с какими скверными мыс
лями поехал он в столицу 
Таджикистана. Травмы шли че
редой. Но его поддержали ре
бята из секции, товарищи по 
работе, жена. Я, в свою оче
редь, верил в богатые потен
циальные возможности Федо
рова как борца, но серьезно 
опасался, что они так и оста
нутся в потенции, не раскры
тыми.

Спортсмен приехал из Ду
шанбе окрыленный. Трениро
вался без устали, мог работать 
на ковре по восемь часов в

ремонт кортов. На втором 
этапе (декабрь-январь) про
водятся первенства дворов, 
домоуправлений, ЖЭКов, 
Школ, улиц, поселков, райо
нов. В феврале — третий 
этап — первенство городов. 
И заключительный, четвер
тый этап-—с 5 по 10 марта—■ 
областные финальные сорев
нования. -

Позади подготовительный 
период. Силами ребят при 
активной помощи старших 
товарищей - комсомольцев, 
шефствующих предприятий 
построено и отремонтировано 
189 кортов, подготовлено 
354 простейших площадки. 
Задача второго этапа — вов
лечь в занятия хоккеем боль
шее количество детей и под
ростков, отвлечь их от пус
того времяпрепровождения 
на улице.

В наступившем зимнем 
спортивном сезоне соревно
вания на приз клуба «Золотая 
шайба» будут проводиться по 
двум возрастным группам: 
младшая — 1960—1962 гг. 
рождения, старшая—1958— 
1959 гг. рождения. В област
ном финале примут участие 
16 команд по восемь в каж
дой группе. Участников фи
нала определяет областной 
штаб клуба «Золотая шай
ба» по отчетам горкомов и 
райкомов комсомола, кото
рые должны быть представ
лены в обком ВЛКСМ не 
позднее 20 февраля 1973 г.

Итак, с 1-го декабря начи
наются соревнования на приз 
клуба «Золотая шайба». Го
товьтесь, мальчишки!

В. ТЕЛЯШОВ, 
заведующий отделом спор
тивной и оборонно-массо
вой работы обкома комсо

мола.

день, в контрольных поединках 
Саша доводил до изнеможе
ния подряд шестерых спар
ринг-партнеров, а сам вы
глядел свежо и бодро. Все по
ражались, да и сейчас пора
жаются его феноменальному 
организму. Так Федоров гото
вился к пятой Спартакиаде на
родов СССР. И поэтому не 
удивительно, Что Саша почти 
шутя завоевал золотую медаль, 
а через три дня стал чемпио
ном страны. А потом началась 
серия блистательных побед.

Но в современной борьбе, 
особенно в самбо, голой силой 
каждого не возьмешь. Здесь 
нужна смекалка, незаурядный 
ум, если хотите. Нынешний 
чемпионат Европы еще раз 
доказал это. В первой схватке 
с монгольским борцом Г. Ув- 
гунку Александр сделал ставку 
на ?илу. Действовал без хит
ринки, однообразно и прямо
линейно. В итоге трудная, бес
цветная, с минимальным пре
имуществом, победа.

Во втором поединке все 
встало на свои места. Федоров 
был спокоен, нетороплив, по- 
борцовски солиден, и болгари
ну Стояну Тончеву через три 
с половиной минуты пришлось 
сдаться.

А финальная схватка длилась 
совсем недолго, всего полторы 
минуты. Японец Коги Куромото 
уже знал манеру борьбы 
уралмашевца. Ему в этом ак
тивно помогал знаменитый 
Сато, внимательно следивший 
за Федоровым. Мягкий, эла
стичный, но в то же время фи

зически очень сильный, а са
мое главное «взрывной» — Ку
ромото предложил советскому 
борцу игровой стиль. Кто кого 
перехитрит? Чей замысел будет 
исполнен быстрее и надежнее? 
Александр принял вызов. Хит
рый японец, изучивший силь
ные и слабые стороны Федоро
ва, был переигран. Вновь — 
болевой прием. Так была добы-' 
та золотая медаль первого в 
истории самбо открытого чем
пионата Европы.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

• КУБОК УРАЛА ВТОРОЙ ТРАДИЦИОННЫЙ
Всесоюзный турнир двоебор

цев и прыгунов с трамплина 
на Кубок Урала проводился 
второй раз. Впервые такие со
ревнования прошли в 1970 го
ду, и вот решено сделать их 
традиционными.

В праздничные дни большой 
Уктусский трамплин принимал 
гостей из Ленинграда. Алма- 
Аты. Кирова, Перми, Львова, 
Таллина.

Погода в тот день стала на
стоящим испытанием для 
спортсменов. Растаявший снег 
плохо «катил», а сильный бо
ковой ветер так и норовил сва
лить прыгунов во время при
земления. Однако уже в первой 
попытке в состязаниях «чис
тых» прыгунов свердловчанин 
В. Шахов («Труд») «улетел» на 
84,5 метра. Всего двух метров 
не «дотянул» он до рекорда 
трамплина, но, получив 122,9 
очка, более чем на 9 обошел 

* ленинградца А. Смирнова. Из 
уральцев в шестерке лучших 
вначале оказались и одноклуб
ники лидера Г. Нелидов и 
Е. Тиунов. Участник" Олимпий
ских игр в Саппоро свердлов
ский армеец С. Янин после 

'первого прыжка на 73 метра 
занимал место лишь во второй 
десятке и практически выбыл 
из борьбы за призовые места.

Стартовые прыжки были «от
мечены падениями многих 
участников, и во второй по
пытке все были осторожнее. 
Это сразу сказалось на резуль
татах. Первый из сильней
ших, А. Смирнов. «летит» 
лишь до отметки 75 метров. У 
Е. Тиунова — 77. Г. Нелидова — 
71 метр. Болельщики понемно
гу начали расходиться, махнув 
рукой на столь невысокие ре
зультаты, и вдруг ахнули... 85 
метров! — Сергей Янин. Олим
пиец. оказывается, и не думал 
сдаваться. Он сразу вырвался 
вперед — 224.3 очка. Обойти 
его мог только В. Шахов. От
толкнувшись неудачно, Шахов 
тянул «до последнего», рискуя 
упасть. И длина его прыжка, 
75 метров, оказалась тем са
мым минимумом, который был 
необходим для победы — 225,1 
очка. Янин стал вторым. Третье 
место ,у алмаатинца С. Завго- 
родного. В шестерку вошел 
также свердловский динамо
вец В. Пирожков — 219,9 оч
ка — пятое место.

Соревнования среди двоебор
цев принесли успех эстонско
му мастеру Т. Тамму — 431,35 
очка. На втором и третьем 
местах ленинградцы М. Артю
хов и А. Копаев. Здесь наши 
земляки В. Забродин из Сверд
ловска и тагйльчанин И. Ту
ров — заняли соответственно 
пятое и седьмое места.

А. СТАРКОВ.

ОЛИМПИЕЦ 
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• ЛЫЖИ. НА ПРИЗ «НА СМЕНУ!»

НА НОВОЙ БАЗЕ
В большой спортивный праз

дник вылились соревнования 
на новой лыжной базе Урал- 
химмашзавода в Нижне-Исет- 
ске, где соревновались гон- 
щикй коллективов физкульту
ры третьей группы. Они прив
лекли 30 команд из Нижнего 
Тагила, Каменска-Уральского, 
Серова и других городов об
ласти, всего более 300 лыж
ников. Нулевая температура 
не обещала высоких резуль
татов. Трудно было состязать
ся nö рыхлому снегу, да и 
мазь по такой погоде не лег
ко было подобрать, но борьба 
была интересной.

На дистанции 10 км у муж
чин уверенную победу одер
жал гонщик с Рефтинской 
ГРЭС (Асбест) Петр Худяков— 
38 мин. 42 сек. Второй призер 
С. Мухитдинов (трамвайно
троллейбусное управление 
г. Свердловска) проиграл ему 
28 секунд, свердловчанин 
А. Носов («Локомотив») был 
третьим. У юниоров лучшим 
стал баранчинец В. Фидимо- 
нов — 40 мин. 21 сек. У жен
щин, стартовавших на дистан
ции 5 км, отличились лыжницы 
свердловского райсовета «Ло
комотив» С. Пономарева, став
шая , первой с временем 
19 мин. 55 сек. и ее подруга 
по команде 3. Бибинаева, по
казавшая второй результат 

дня — 20 мин. 12 сек. Третье 
место они «уступили» серов- 
чанке Р. Пономаревой. У юни
орок гонку выиграла Н. Ма
маева, финишировавшая с вре
менем 20 мин, 44 сек.

Призерами у юниоров стали 
М. Костоусов (Синарский труб
ный завод) — 43 мин. 07 сек. и 
серовчанин А. Воронков, от
ставший на 5 секунд. У юнио
рок второй была В. Шутанова 
(Серов) — 22 мин. 03 сек., 
третьей — свердловчанйа 
Г. Манохина («Локомотив») — 
22 мин. 07 сек.

В командном зачете побе
дила команда райсовета «Локо
мотив» (Свёрдловск), далее — 
металлурги из Серова и коман
да СТТУ (Свердловск).

Старты на приз газеты, по 
сути дела, дали путевку в 
жизнь новой заводской базе, 
хорошо подготовленной к 
массовым соревнованиям. 
Здесь созданы все условия 
для занятий и отдыха лыжни
ков — хранилище на 800 пар 
лыж, комнаты для воспитан
ников детской спортшколы, 
подсобные помещения. Одним 
словом, химмашевских лыжни
ков можно поздравить с от
личной новостройкой.

Г. ХАРЬКОВСКИЙ, 
главный судья сорев

нований, судья Все
союзной категории.

На снимке А. ЛЫСЯКОВА: 
трудны последние метры гон
ки. Эпизод из «насменовских» 
стартов.

• ПРИЗ АРКАДИЯ ВОРОБЬЕВА 

ШТАНГА 
СТАЛА 
ТЯЖЕЛЕЙ
Перед выходом на

Как всегда, в конце ,года, 
по установившейся традиции, 
штангисты Свердловской об
ласти завершают свой спор, 
тивный сезон в Нижнем Та
гиле. Тяжелоатлеты прово
дят соревнования на приз 
газеты «На смену!», где 
разыгрывается приз заслу
женного мастера спорта Ар
кадия Воробьева.

В будущем 1973 году впер
вые будут проводиться Всерос
сийские спортивные игры мо
лодежи, в программу которых 
включено первенство по тяже
лой атлетике среди спортсме
нов 1953—1955 годов рождения. 
В связи с этим областные со
ревнования на приз газеты «На 
смену!» послужат своеобраз
ным критерием для отбора мо
лодых талантливых юношей 
для участия в них. В каждой 
команде сейчас должно быть 
не менее трех человек. Эти 
юноши (не старше 1954 года 
рождения) параллельно с при
зом газеты «На смену!» и ра
зыграют приз заслуженного 
мастера спорта Аркадия Во
робьева.

За сборную команду Сверд
ловского спортивного клуба 
армии в нынешних соревнова
ниях в легчайшем весе будет 
выступать Владимир Башкир
цев. Прошлогодний чемпион 
этих соревнований, он — неод
нократный участник розыгры
ша приза газеты «На смену!», 
и ему предстоит еще год «про
держаться» среди молодых. В

• ХОККЕЙ

ЗА ПУТЕВКУ АФИША 
«НА СМЕНУ?»

В КЛАСС «Б»
Начался очередной чемпио

нат области по хоккею. Более 
трех месяцев продолжится 
борьба среди сильнейших 
команд области, примут в ней 
участие хоккеисты Серова, 
Ревды, Красноуральска, Кушвы, 
Режа, Североуральска, а также 
команды спортклубов «Ура
лец» (Нижний Тагил) и «Фа
кел» (Свердловск).

Нынешний чемпионат прой
дет без спортсменов верхне- 
салдинского «Старта». Послед
ние три сезона они были бес
сменными лидерами областно
го хоккея и сейчас выступают 
в первенстве страны среди 
команд класса «Б».

Краснруральцы всегда были 
«крепким орешком» для лиде
ров, но отсутствие в команде 
опытного тренера мешало 
команде добиться более высо
ких результатов. Возможно, 
приход в коллектив тренера 
А. Старцева, который раньше 
работал со «Стартом», рас
кроет новые стороны «Метал
лурга».

Хочется надеяться, что се
ровский «Металдург», в неда
леком прошлом выступавший 
в первенстве СССР, найдет си
лы вернуться в число участни
ков чемпионата страны. В фев
рале 1973 года «Металлургу» 
предстоит преодолеть первый 
барьер на пути к этой цели. В 
Кунгуре хоккеисты Серова 
примут участие в полуфинале 
первенства РСФСР среди 
команд коллективов физкуль
туры.

Вот как закончились первые 
ф<атчи чемпионата области: 
«Строитель» (Североуральск) — 
«Металлург» (Красноуральск)— 
3:4, 0-5: «Горняк» (Кушва) — 
«Металлург» (Серов) — 1:14. 
1:14: «Металлург» (Ревда) — 
«Метеор» (Реж) — ЗПО. 5:10: 
«Уралец» (Нижний Тагил) — 
«Факел» (Сверлтовск) — 3:3. 
4:13. а в. БАКАНОВ,

ответственный секретарь 
областной федерации

хоккея.

ПОМОСТ

1970 году Владимир в наилег
чайшем весе показал в рывке 
67,5 кг, в толчке 90 кг, заняв то
гда второе место. В прошлом 
году он в легчайшей весовой 
категории уже показал в рыв
ке 82,5 кг и в толчке 115 кг. 
Нынче Башкирцев, выступая на 
молодежном первенстве
РСФСР, вырвал 85 и толкнул 
112,5 кг. В легкой весовой ка
тегории за команду СКА вы
ступит Алексей Ионов, способ
ный атлет, штурмующий норму 
мастера спорта. В полусред
ней весовой категории высту
пят два штангиста: опытный ма
стер спорта Валентин Терций, 
прошлогодний чемпион «на- 
сменовского» турнира в лег
ком весе, он так же, как и 
В. Башкирцев, неоднократный 
участник этих соревнований. В 
прошлом году в рывке Вален
тин показал 115 кг, в толчке— 
145 кг и в родном Нижнем 
Тагиле выполнил норму масте
ра спорта. В этом году Вален
тин в полусреднем весе уже 
имеет в рывке 120 кг и в толч
ке 150 кг.

Вторым атлетом в этой весо
вой категории команду сверд
ловских армейцев будет пред
ставлять молодой первораз
рядник Борис Торгашов. В 
среднем весе выступит Нико
лай Салтаганов, перспективный 
спортсмен, он уже близок к 
выполнению нормы мастера 
спорта. Он также неоднократ
ный участник «насменовских» 
соревнований.

ЛЫЖИ. Традиционные об
ластные соревнования на 
приз газеты «На смену!». 
Эстафеты, 4x10 км — для 
мужчин и юниоров, 4x5 км — 
для женщин, юниорок и 
юношей. 3x3 км — для де
вушек сборных команд об
ществ и ведомств. Сверд
ловск. Мужчины, женщины, 
юниорки и юниоры — 
на лыжной базе спортклуба 
Армии, юноши и девуш
ки — на лыжной базе «Тру
довые резервы». 10 декабря. 
Начало в 11.00.

КОНЬКИ. Третьи тради
ционные Всесоюзные сорев
нования на приз Свердлов
ского горкома комсомола 
«Молодость Свердловска». 
Свердловск. Спорткомбинат 
«Юность». 8—9 декабря. На
чало в 17.00.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ. Пер
венство СССР. Первая груп
па класса «А». СКА (Сверд
ловск) — «Динамо» (Алма- 
Ата). Свердловск. Централь
ный стадион. 9 декабря. На
чало в 13.00. 13 декабря.
СКА (Свердловск) — «Ли
тейщик» (Караганда). Нача
ло в 18.30 Первоуральск. 
Стадион новотрубного заво
да. «Уральский трубник» 
(Первоуральск) — «Литей
щик» (Караганда). 9 декаб
ря. Начало в 13.00. «Ураль
ский трубник» — «Динамо» 
(Алма-Ата). Начало в 18.30.

Вторая группа класса «А». 
9—10 декабря. Стадион 
«Труд». «Труд» (Красно- 
турьинск) — «Торпедо» 
(Сызрань). Начало в 13.00.

ХОККЕЙ. Первенство 
СССР. Вторая лига класса 
«А». Свердловск. Дворец 
спорта «Снежинка». 8—9 де
кабря. СКА'(Свердловск) — 
«Шахтер» (Прокопьевск),, 
Начало в 19.00. «Кедр» 
(Свердловск) — «Спутник» 
(Нижний Тагил). 13—14 де
кабря.

Первенство ССОР. Класс 
«Б». Вторая зона. 9—10 де
кабря. Верхняя Салда. Ста
дион металлообрабатываю
щего завода. «Старт» (Верх
няя Салда) — «Вымпел» 
(Рудный). Начало в 14.00. 
Нижний Тагил. «Высокого- 
рец» (Нижний Тагил) — «Хи
мик» (Оренбург). Начало в 
18.30.

В, полутяжелом весе, оче
видно, будет выступать моло
дой солдат мастер спорта 
Яков Потысьев. Он так же, как 
и erâ коллеги по команде, не
однократный участник моло
дежных соревнований с той 
лишь разницей, что Потысьев 
два года тому назад выступал 
в полусредней весовой катего
рии, а теперь он «полутяж». 
В первом тяжелом весе долж
ны выйти на помост Анатолий 
Кабачинов и Харис Ахметшин. 
Анатолий два года был чем
пионом соревнований «На сме
ну!». В январе 1970 года он 
показал в рывке 120 и в толч
ке 160 кг, а 6 декабря того же 
года рывок — 135 и толчок— 
185. кг. Нужно отметить, что 
Кабачинов в сумме троеборья 
в 1971 году показал 500 кг. 
Этот результат дает ему право 
называться третьим «пятисот- 
ником» на Урале. В настоящее 
время Анатолий способен 
штурмовать в рывке 140 — 
145 кг (в толчке* 190—19^ кг.), 
Харис Ахметшин не менее спо
собный тяжеловес, но у него 
еще недостаточна «школа», он 
не всегда умеет правильно 
«собирать» свои килограм
мы.

Кроме перечисленных атле
тов в личном первенстве вы
ступит талантливая молодежь. 
В полулегком весе первораз
рядник А. Чащин готовится 
выполнить норму кандидата в 
мастера спорта. В легком весе 
не менее талантливые перво
разрядники В. Горбунов и 
П. Юдин. В полусреднем весе 
на личное первенство выступят: 
П. Панькин, А. Максимов. 
В. Гордон. В средней весовой 
категории выступят четыре 
яличника»: В. Тислин, В. Бор
дов, В. Пронин, Н. Катаев и в 
полутяжелом весе — В. Логи
нов. Вся эта молодежь может 
в любое время заменить ос
новного участника команды. 
Команда под руководством 
тренера мастера спорта 
М. Бляхера готовится с боль
шой ответственностью к со
ревнованиям.

Р. ШЕЙЕРМАН, 
заслуженный мастер 

спорта.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

CTÂPT ДАН
Завтра в первенстве страны 

по классу «А» стартуют 16 
команд второй группы, разби
тые на три подгруппы. В пер
вой, как и в прошлом году, 
выступает «Северонйкель» 
(Мончегорск), «Север» (Севе
родвинск), «Красная заря» (Ле
нинград) «Строитель» (Сык
тывкар) и занявшие в высшей 
лиге последнее место в про
шлом сезоне московские 
«Фили». Не будет выступать 
курский «Труд». Во второй 
подгруппе также четыре ста
рожила — «Торпедо» (Сыз
рань), «Труд» (Куйбышев), 
«Труд», (Краснотурьинск) и 
«Старт» (Горький). И два но
вичка — чемпион России «Ни- 
кельщик (Верхний Уфалей, Че
лябинская область) и второй 
призер — «Нефтяник» (Ново
куйбышевск). Прошлогодний 
победитель подгруппы
«Юность» (Омск), заняв в фи
нале первое место, перешла: в 
высшую лигу. В третьей под
группе выступят «Водник» 
(Усть-Кут), «Строитель» (Хаба
ровск), «Локомотив» (Могоча), 
«Восток» (Арсеньев) и «Амур» 
(Комсомольск).

Игры пройдут в четыре 
круга по субботам и вос
кресеньям и закончатся 13 
февраля. По две команды от 
подгруппы сыграют в фина

ле, который состоится с 3 по 
11 марта и будет проведен в 
один круг, за единственную 
путевку в высшую лигу. Аут
сайдеры подгрупп расстанутся, 
с классом «А».

Краснотурьинский «Труд», в 
прошлом сезоне набрав 12 оч
ков, занял четвертое место в 
подгруппе. Нынче уральцы 
полны надежд сыграть более 
успешно. Команду в нынеш
нем сезоне тренирует мастер 
спорта П. Логашев.

Итак, второй, эшелон отече
ственного хоккея с мячом от
правляется в путь.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 8
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников, на 

приз клуба «Золотая шайба».
12.15 — «Седьмое небо». Ху

дожественный фильм.
13.45 — «Ты помнишь, го

род». Телеочерк.
14.15 — «Шахматная школа».
17.18 — Показывает Сверд

ловск. Программа передач.
17.20 — Новости. _ __
17.25 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
17.30 — «Наука сегодня». 

«Проблемы градостроитель- 
ства».18.00 — Для школьников. 
Олимпиада «Флот Родины». 
Третий тур.19.00 _ Цв. тел. «Чили в 
борьбе, труде и надеждах». 
Премьера документального те
лефильма.

20.00 — Новости.
20.10 — «Объектив». Про

грамма для фотолюбителей. _
20.40 — Цв. тел. «Отважный 

Румцайс». Мультфильм. 1, 2 и 
3 серии.21.00 — Цв. тел. «Союз не
рушимый». Гоузинская ССР.

23,00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Концерт народного 
артиста СССР Г. Отса.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
17.00 — Показывает Сверд

ловск. «Коньки». «Молодость 
Свердловска».

18.00 — Музыкальная про
грамма «Получите с улыбкой».

18.45 — «Репортер». Инфор
мационная программа.

19.15 — «Дом родной». Доку
ментальный телефильм.

19.35 — Концерт Зары Долу- 
хановой.

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — Киноэкран — селу. 

«Основы агротехнических зна
ний. Полевые опыты с удобре
ниями».

20.45 — «Память». Художе
ственный фильм.

22.10 — Из цикла «Встречи 
после спектакля». «Все смеша
лось в доме театральном...».

Суббота, 9
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — ПЕРЕДАЧИ ЦЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

11.05 —v Цв. тел. «Гимнасти
ка для всех».

11.20 — Новости.
11.30 — Для школьников. 

«Делай с нами, делай, кан мы, 
делай лучше нас».

12.30 — «По вашим пись
мам».

12.45 — Цв. тел. Концерт.
13.25 — Цв. тел. «Мой Да

гестан». Документальный
фильм.

14.15 — Концерт.
4 5.00 — «Литературные чте

ния».

15.15 — «Полонез Огинско
го». Художественный фильм.

16.45 — Ца. тел. «Музыкаль
ные встречи».

17.15 — «Актуальные проб
лемы науки и культуры».

17.45 — Концерт.
18.15 — «Здоровье». Научно- 

популярная программа. «Про
блемы долголетия».

18.45 — Цв. тел. Кинопро
грамма. «На морях и океанах».

19.15 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «8 мире жи

вотных».
21.10 — Концерт.
21.35 — «Банда Доминаса». 

Премьера художественного* те
лефильма. 1-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — «Банда Доминаса». 
Премьера художественного 
телефильма. 2-я серия.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Показывает Сверд

ловск. Учебная программа. Выс
шая математика. 1 курс. Век
торы (продолжение). 10.25 — 
Начертательная геометрия. 1-й 
курс. Условное развертывание 
поверхностей.

11.50 — Теоретическая меха
ника. 2-й курс. Плавное дви
жение твердого тела.

13.15 — Физика. 2-й курс. 
Второе начало термодинамики. 
Изопроцессы в идеальных га
зах (окончание). Явление пере
носа в газах.

14.40 — Высшая математика. 
3-й курс. Гармоническое поле. 
Операторы Лапласа и Гамиль
тона.

16.05 — Сопротивление ма
териалов. 3-й курс. Универсаль
ное уравнение изогнутой оси 
балки.

17.30 — Политическая эконо- ■ 
мня. 3-й курс. Историческое 
место империализма.

18.45 •— Хоккей. «СКА» (Св.) — 
«Динамо» (Алма-Ата).

19.30 —- «Турнир рыцарей 
правильной речи».

20.15 — Для вас, малыши.
2Ö.25 — Новости.
20.40 — Кинофестиваль «Мое 

Отечество». «Мой дом — Ну- 
рек». Документальный фильм.

21.00 — Спектакль Свердлов
ского драматического театра.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня премьера ПИКОВАЯ 
ДАМА

9-X1I АНТОНИИ 
И КЛЕОПАТРА

10-XII утром КОШКИН ДОМ 
вечером ПСКОВИТЯНКА

СУББОТА,. 9 ДЕКАБРЯ
7.30 — Программа передач.

7.35 — Областные известия.
7.45 Дневник зрителя и объ
явления.! 8.15 - Обзор област
ных газет. 9.10 — Музыка из 
цикла «Музыка народов СССР». 
15.00 — Программа передач. 
15.05 — Радиожурнал «Люди, 
наука, производство». 15.30 
Музыкальная афиша. 16.45 
Спорт для всех. 17.15 — Пере
дача из цикла «Музыка наро 
доп СССР. Песни Башкирии». 
17.55 ~ Объявления. 18.05 —
Еженедельник новостей «У нас 
на Уране». 18-25 — Эстрадное 
обозрение «Добрый вечер». 
19.00 — Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня и 9 XИ
СОСЛУЖИВЦЫ 

10-ХП утром и вечером
ЗАТЮКАННЫЙ АПОСТОЛ

Спектакль Валентин и Ва
лентина, объявленный на 
11-ХП, переносится на 
18-ХП. Билеты действитель
ны.

С OB КИН О — Подозре
ваются все.

УРАЛ — Тайна фермы 
Мессе. Потомок Чингиз-ха- 
на. Держись за облака (две 
серии). В зале документаль
ного фильма:/ Ну, погоди! 
Воспоминания о будущем. 
Песня пришла с экрана. 
Хвойное городище.

ТЕД1П — Подозреваются 
все.

ЗНАМЯ -- Запутанные 
следы. Дорога к счастью 
(две серии).

СОВРЕМЕННИК — Укро
щение огня (две серии).

ПРОГРЕСС - Тень.
ЗАРЯ В Москве про

ездом.
ЭКРАН — Женщины и 

берсальеры. Рваные башма
ки.

ИСКРА — Запутанные 
следы. Дорога к счастью 
(две серину

ЮЖНЫЙ — Женщины и 
берсальеры.

МИР Подозреваются
все.

ВО ДВОРЦЕ СПОРТА
С 11 ПО 17 ДЕКАБРЯ 

БОЛЬШИЕ ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ 
«ДРУЗЬЯ ВСТРЕЧАЮТСЯ ВНОВЬ«

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ТАБАЧНЫЙ

КАПИТАН 
9-ХП ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ 
10-ХП утром ДЕВИЧИЙ

ПЕРЕПОЛОХ 
вечером ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАЗАМИ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Нюриима 

жизнь. Нас четверо.

ПОГОДА ——.
9—10 декабря по области 

ожидается облачная с про
яснениями погода, неболь
шой снег, мокрый снег, ме
стами слабый гололед, на 
дорогах гололедица; ветер 
юго-западный. 5- 10 Метров 
в секунду. Температура 
воздуха от 1 тепла до 4 хо
лода’. при прояснении до 
9. днем от 2 тепла до 3 хо
лода. На северо-востоке 
ночью 12 17. днем 5 —10 
градусов мороза.

УЧАСТВУЮТ:
НАРОДНАЯ АРТИСТКА СССР 

КЛАВДИЯ ШУЛЬЖЕНКО, 
заслуженные артисты Эстонской ССР 

Юрий ДРУУС и Сергей ФАТКИН, 
участники телевизионной передачи «Артлото»

Жанна ГАРАЩЕНЯ и Федор ЧЕХОНКОВ 
ГРУЗИНСКИЙ ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬ- 

НЫИ АНСАМБЛЬ «д и э л о»
ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫИ 

АНСАМБЛЬ
«МОСКВИЧИ»

ч _ артист кино мастера спорта СССР
Евгений МОРГУНОВ, СТЕПАНОВЫ,

лауреаты Всесоюзного конкурса артистов эстрады
Александр ЛИВШИЦ и Александр ЛЕВЕНБУК, 

Юрий и Михаил ГУСАКОВЫ, 
Лидия и Владимир ВАСИЛЬЕВЫ, 

Кира СМИРНОВА.
Сергей ЧИСТЯКОВ, 
Вадим ЕМЕЛЬЯНОВ. 

Конферансье —Александр ЛОНГИН и Гарри БЕЛЕНЬЯМИ 
Начало концертов: 11, 12. 13. 14. 15-ХП в 19 час. 30 мин. 

16 и 17-ХП в 15 час. и 19 час 30 мин.
ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ НА КОЛЛЕКТИВНЫЕ 

ПОСЕЩЕНИЯ КОНЦЕРТОВ.
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